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zx Estatuto Editorial

REGIÃO DA NAZARÉ é um jornal regional que defende a divulgação de infor-

mação de interesse do concelho da Nazaré e de toda a área circundante.

REGIÃO DA NAZARÉ é um quinzenário de grande informação, orientado por

critérios de rigor e criatividade editorial, sem qualquer dependência ideológica,

política e económica, ou outras.

REGIÃO DA NAZARÉ recusa o sensacionalismo, apostando numa informação

diversificada e abrangendo os mais variados campos de actividade, todos aqueles

que correspondam aos interesses da população local.

REGIÃO DA NAZARÉ aposta numa informação diversificada, abrangendo os

mais variados campos de actividade e correspondendo às motivações e interesses

de um público plural.

REGIÃO DA NAZARÉ estabelece as suas opções editoriais sem que haja lugar a

quaisquer hierarquias entre os diferentes sectores de actividade do jornal.

REGIÃO DA NAZARÉ obriga-se a respeitar o sigilo das fontes.

REGIÃO DA NAZARÉ é um projecto editorial profissional, com uma redacção

que pauta a sua prática pelo Código Deontológico dos Jornalistas.

REGIÃO DA NAZARÉ considera que a existência de uma opinião pública infor-

mada é condição fundamental de uma sociedade aberta, típica de um regime

democrático, em que não existem fronteiras entre as populações que envolvem a

região onde o Região da Nazaré se inscreve.

REGIÃO DA NAZARÉ participa nos debates que se colocam à população e é

responsável perante os leitores, numa relação rigorosa, transparente, autónoma do

poder político e da acção de interesses particulares.

REGIÃO DA NAZARÉ pretende ser um veículo de promoção da cultura e da lín-

gua portuguesa junto das comunidades portuguesas residentes no estrangeiro,

especialmente através da sua edição on-line, tirando proveito dos meios

digitais/internet e das redes sociais como meio de excelência na divulgação das

notícias junto dos portugueses espalhados pelo mundo e das suas organizações e

também de parcerias com outros órgãos de comunicação de emigrantes on-line.

REGIÃO DA NAZARÉ rege-se por todos os aspectos que conduzam à sua própria

credibilidade pública.

Estatuto Editorial aprovado em:

Nazaré, Abril/2015.
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Atualidade

zx Após ter perdido recente-

mente o seu animal de esti-

mação, Ringo, a psicóloga alco-

bacense, Joana Pena Ferreira,

decidiu, "transformar a dor em

amor", através de uma iniciativa

solidária, que tem como finali-

dade ajudar a GAPA.

Perder um animal, principalmente

quando este é parte integrante da

família, pode representar uma dor

enorme, e apesar de muitas vezes

banalizada, é uma dor tão legítima

como qualquer outra qualquer.

Nesse sentido, e de forma a honrar a

memória do seu patudo, Joana Pena

Ferreira, decidiu criar 'A Hora do Ringo',

uma iniciativa em que 'dá' um pouco do

seu tempo, para abrir portas, de forma

gratuita, a quem possa precisar de

aconselhamento psicológico - seja num

processo de luto, ou não. Em troca,

apenas pede um saco de ração médio,

para cão ou para gato, que será

entregue no final de cada mês, à GAPA.

O espaço da psicóloga situa-se na

Avenida João de Deus, n.º10, em

Alcobaça, e para marcar uma hora,

deve contactar pelo email joanapena-

ferreira@gmail.com. zx

Psicóloga de Alcobaça começa iniciativa
'Hora do Ringo'

UUmmaa VVeerrggoonnhhaa àà vviissttaa ddee TTooddooss eemm AAllccoobbaaççaa:: oonnddee eessttáá aa FFiissccaalliizzaaççããoo??

zx Em pleno início do ano 2025, é inaceitável que Alcobaça, um concelho com tanto potencial e história,

seja palco de situações que nos envergonham como comunidade. Falo do caso da loja Glamour, instala-

da numa antiga unidade industrial de louça de Alcobaça, transformada num "shopping", mas que parece

funcionar à margem da legalidade desde a sua inauguração em novembro de 2023.

Perguntas que não podem continuar sem resposta:

Como é possível que uma loja desta dimensão continue, após mais de um ano, aparentemente sem

licenciamento adequado para a sua instalação elétrica?

Como se explica a contínua ausência de ação por parte das entidades fiscalizadoras competentes?

Será que uma pequena empresa local conseguiria operar durante tanto tempo nestas condições sem

ser imediatamente autuada? Ou é preciso ser de grande dimensão e ter um investimento estrangeiro

para escapar a estas regras?

O que todos podemos ver, sem grande investigação:

1. Geradores de elevado porte a funcionar continuamente no parque de estacionamento, com um sis-

tema de extração de fumos claramente improvisado e que já deixou os tetos negros.

2. Ausência de bacias de retenção para combustível derramado, criando uma contaminação evidente

no solo, especialmente grave por estar próximo de cursos de água.

3. Poluição sonora e ambiental num espaço que deveria respeitar minimamente a qualidade de vida da

população local.

Se a renovação de um edifício abandonado e a criação de emprego são, sem dúvida, pontos positivos,

não pode valer tudo. Exigimos transparência, respeito pelas leis e igualdade de condições para todos os

negócios, independentemente da sua dimensão ou origem.

Um exemplo de dois pesos e duas medidas:

Uma empresa de construção que derrame óleo ou combustível de uma máquina numa obra é fisca-

lizada de forma rigorosa e sujeita a multas pesadas.

E esta loja? Por que razão não lhe é exigido o mesmo rigor?

O que está em causa é mais do que um problema local. É a imagem de Alcobaça e de Portugal.

Continuar a permitir esta situação é aceitar que o nosso concelho se pareça com um cenário de terceiro

mundo, onde as regras só se aplicam a alguns.

Apelamos às entidades competentes:

Câmara Municipal de Alcobaça

Autoridade para as Condições do Trabalho (ACT)

Agência Portuguesa do Ambiente (APA)

Proteção Civil e outros responsáveis pela fiscalização

É tempo de agirem! Não podemos continuar a fechar os olhos a algo tão gritante e desrespeitoso. O povo

de Alcobaça merece mais, e as nossas leis existem para serem cumpridas por todos, sem exceção. zx

Texto de António José Correia deputado Municipal

DR
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Câmara e FAM reúnem-se para avaliar
o Programa de Ajustamento Municipal

zx A Câmara Municipal da

Nazaré e a Direção Executiva do

Fundo de Apoio Municipal (FAM)

reuniram-se nos Paços do

Concelho para analisar o pro-

gresso na implementação do

Programa de Ajustamento

Municipal (PAM). O objetivo do

encontro foi discutir as medidas

tomadas pela autarquia para

estabilizar as finanças, reduzir a

dívida e cumprir os compromis-

sos financeiros assumidos no

âmbito do programa.

O Presidente da Câmara, Manuel

Sequeira, destacou que a reunião teve

caráter informativo e serviu para deta-

lhar os passos dados para equilibrar as

contas públicas. Segundo ele, a meta é

garantir uma situação financeira sus-

tentável, permitindo a redução da carga

fiscal sobre os munícipes, atualmente

afetados pelas taxas máximas de

impostos, como o Imposto Municipal

sobre Imóveis (IMI).

Implementado em dezembro de 2018,

o PAM foi projetado para durar 32 anos

e incluiu uma assistência financeira de

até €35.242.012,00. Esse montante foi

destinado à regularização de dívidas

financeiras e não financeiras, incluindo

passivos contingentes e atrasos com

fornecedores.

Miguel Almeida, Presidente da

Direção Executiva do FAM, elogiou a

gestão da Câmara Municipal, subli-

nhando o esforço realizado para

cumprir o plano, o espírito de parceria

mantido ao longo dos anos e a trajetória

positiva da autarquia.

"Quando entrou no programa, o

município estava acima dos limites de

endividamento. Hoje, está muito próxi-

mo de regularizar essa situação, o que

reflete uma gestão responsável e eficaz.

Apesar do plano prever um prazo de 20

anos, a Nazaré poderá sair deste nosso

acompanhamento após seis anos, o que

é notável", afirmou Miguel Almeida.

O PAM foi desenhado para corrigir

desequilíbrios financeiros acumulados,

permitindo o pagamento de dívidas

anteriores e a recuperação da capaci-

dade de gerar receitas próprias. Entre

as medidas adotadas, o aumento do IMI

foi crucial para aumentar a arrecadação

de receitas e viabilizar a execução de

serviços essenciais sem novos défices.

O esforço contínuo para reduzir

encargos financeiros e melhorar a

tesouraria foi fundamental para o

sucesso do programa. A redução da

dívida e a criação de saldos positivos

posicionam o município para uma futu-

ra saída do programa, com a possibili-

dade de aliviar a carga tributária dos

munícipes.

Com base nos resultados alcança-

dos, há confiança de que a autarquia

continuará a gerir as finanças de forma

eficaz, mesmo após o término da moni-

torização pelo FAM. A conclusão ante-

cipada do programa é vista como um

marco na gestão financeira da Nazaré,

refletindo o compromisso da Câmara

em assegurar um futuro fiscalmente

sustentável para o município e os seus

cidadãos. zx JL

DR

zx A Assembleia Municipal

(AM) da Nazaré aprovou no pas-

sado dia 27 de dezembro, com o

voto de qualidade do presidente

deste órgão, o orçamento

camarário para 2025, no valor

de 31,3 milhões de euros.

Os documentos previsionais, ti-

nham sido chumbados na Assembleia

Municipal (AM), realizada a 11 de

dezembro, na sequência de pedido de

renúncia, com efeitos imediatos, de

dois deputados socialistas, deixando

em minoria o partido que lidera a

Câmara da Nazaré.

O orçamento voltou a ser submetido

à AM, resultando a votação em 11

votos favoráveis do PS, 11 votos contra

da CDU e do PSD e uma abstenção do

Bloco de Esquerda. A aprovação do

documento acabou por ser decidida

com o voto de qualidade do presidente

da Assembleia.

A CDU e o PSD justificaram o voto

contra pelo facto de o orçamento não

ter sofrido qualquer alteração relativa-

mente ao apresentado na sessão ante-

rior.

A deputada do Bloco de Esquerda,

Telma Ferreira, justificou a sua

abstenção "não como um ato de passivi-

dade", mas como "um voto de compro-

misso e de exigência para com o PS",

depois de ter negociado com o executi-

vo socialista a construção de parques

infantis inclusivos, a automatização da

tarifa social de água e contração de um

intérprete de língua gestual para as

sessões da AM.

O documento no valor 31.307,670€,

tinha sido aprovado no final de novem-

bro, em reunião do executivo, com qua-

tro votos a favor (do PS) e três contra

(do PSD e da CDU) - um aumento de 3

milhões de euros relativamente ao ano

anterior, justificado pelo acréscimo na

rubrica de aquisição de bens de capital

e pelo aumento das despesas com

aquisição de bens e serviços.

Entre os principais investimentos, a

realizar pelo município, destacam-se:

Funicular da Pederneira - 8,4 milhões

de euros; ELH - Estratégia Local de

Habitação - 1,1 milhões de euros;

Interface de Transportes Públicos - Av.

do Município - 631 mil euros; Bairros

Comerciais Digitais - 549 mil euros;

Instalação do Juízo de Competência

Genérica da Nazaré- 325 mil euros;

Ampliação e Remodelação do Polo de

Famalicão da USF Global - 307 mil

euros; Centro de Responsabilidade

Integrado Oeste - 250 mil euros; e

Pavimentação de Estradas e

Caminhos no Concelho - 195 mil

euros. zx JL

Assembleia Municipal da Nazaré 
aprova orçamento com voto
de qualidade do presidente da AM

DR
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Canil Municipal da Nazaré vai ser
requalificado

zx O Canil Municipal recebeu um

apoio financeiro de 94.417,74€

para melhorar as instalações e as

condições de bem-estar dos ani-

mais ali acolhidos.

Este investimento reforça o compro-

misso da Câmara Municipal com a pro-

teção animal e os serviços prestados à

comunidade.

As candidaturas apresentadas pela

Câmara Municipal a vários avisos de

apoio financeiro, no âmbito dos incen-

tivos financeiros para o bem-estar ani-

mal promovidos pelo ICNF - Instituto de

Conservação da Natureza e das

Florestas, foram aprovadas e irão per-

mitir a realização de intervenções signi-

ficativas naquele espaço.

Entre as obras previstas destacam-

se: Criação de uma nova célula e remo-

delação de cinco células com espaços

exteriores; Construção de um gatil e um

espaço para armazenamento de ração;

Instalação de uma sala de cirurgia e

esterilização, equipada para procedi-

mentos médicos; Aquisição de kits de

captura e emergência; Criação de quatro

parques exteriores para os animais.

Estas melhorias estão incluídas no

âmbito do Aviso 1 - Incentivos para

Investimento nos Centros de Recolha

Oficial (CRO), com financiamento

aprovado de 85.100€ (100% do valor

investido, a fundo perdido). O objetivo

principal é aumentar a capacidade de

acolhimento e melhorar as condições de

funcionamento e tratamento dos ani-

mais.

Para além deste, foram ainda

aprovadas as candidaturas: Esterili-

zação de cães e gatos (Aviso 3): 3.720€

para cada esterilização realizada;

Identificação eletrónica e registo de ani-

mais (Aviso 4): 560€ para cada chip colo-

cado em animais recolhidos; Assistên-

cia a animais de famílias carenciadas

(Aviso 6): 5.000€ destinados à compra

de ração para animais de famílias em

situação de vulnerabilidade; "Estas ini-

ciativas reforçam o compromisso da

Câmara Municipal na melhoria das

infraestruturas e dos serviços dedica-

dos à proteção animal, garantindo uma

resposta mais eficaz às necessidades

dos animais e da comunidade", afirmou

o vereador da Câmara da Nazaré,

Salvador Formiga. zx JL

DR

zx O Comando Distrital de

Leiria da Policia de Segurança

Pública informa que na passada

quarta-feira dia 8, através da

Esquadra da Nazaré, procedeu à

detenção de um homem, com 45

anos de idade, por ter pendente

mandado de detenção para

cumprimento de pena de prisão

efetiva por crimes de violência

doméstica.

Pelas 05h00 de quarta-feira, foi rece-

bido um pedido de auxílio, via linha de

emergência 112, relativa a situação de

desavenças entre casal e possível vio-

lência doméstica, a decorrer em

unidade hoteleira da vila da Nazaré.

De imediato foi ativada uma equipa

do serviço de patrulha que, volvidos

breves instantes, chegou ao local e fora

recebida por um funcionário onde o

casal se encontrava a pernoitar que,

encontrando-se com evidente preocu-

pação, acompanhou os polícias.

Contactada a mulher, num quarto, a

mesma explanou o sucedido e verificou-

se que o suspeito tinha acabado de se

ausentar, situação confirmada pelo

hotel. De imediato foram feitas diligên-

cias no sentido de se obter a cabal iden-

tificação do homem e em face dos

antecedentes do agressor, percebeu-se

que o visado tinha pendente um manda-

do de detenção para cumprimento de 2

anos e 2 meses de pena de prisão efeti-

va por crime de violência doméstica, na

sequência de factos anteriores pratica-

dos no concelho de Torres Vedras.

Foram desenvolvidos todos os

esforços para localizar o homem em

apreço, vindo mais tarde a ser localiza-

do num Hostel, local onde se procedeu à

sua detenção. Posteriormente foi acom-

panhado e entregue no Estabelecimento

Prisional de Caldas da Rainha.

Com esta ação policial, cujo desfecho

cremos ter dependido integralmente da

rapidez e proatividade da nossa inter-

venção, o Comando Distrital de Leiria

reforça a tranquilidade pública da

comunidade residente e que diaria-

mente protege.

De referir que a PSP de Leiria no ano

de 2024 procedeu à detenção de 32

cidadãos por violência doméstica. zx JL

Preso para cumprir 2 anos e 2 meses
por violência doméstica na Nazaré

zx A Junta de Freguesia de

Famalicão aprovou uma proposta

para classificação da zona Norte

da Praia do Salgado, como uma

Praia Naturista.

Apesar de a prática já ser comum, e

como explica Pedro Marques, aquilo que

o executivo pretende é que a zona Norte

daquela praia seja oficialmente classifi-

cada como tal, uma vez que "ao longo

dos anos foram feitas queixas à Polícia

Marítima, por estarem pessoas a

praticar naturismo em zonas onde

estavam pessoas que não o praticam".

Apesar de ser um nicho, existem pes-

soas que procuram esta forma mais na-

tural de fazer praia, o que pode "trazer

uma nova dinâmica do ponto de vista

turístico à freguesia". "Após a sua classi-

ficação, será a primeira praia naturista

oficialmente classificada a Norte do Rio

Tejo e a décima do país". zx JL

Zona Norte da Praia do Salgado
mais perto de ser Praia Naturista

DR
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Conselho Municipal debate futuro
do Porto da Nazaré

zx O Conselho Municipal dos

Assuntos do Porto e da Economia

do Mar analisou o futuro do Porto

da Nazaré, uma infraestrutura

estratégica aberta à navegação

desde 1986, destacando a impor-

tância da sua integração na

dinâmica urbana e no desenvolvi-

mento económico e social da

região.

O encontro de dia 17 de dezembro,

que serviu para voltar a ouvir questões e

propostas dos membros do conselho,

aprovou a ata da reunião anterior e

debateu o Plano Estratégico e de

Ordenamento do Porto.

Recorde-se que a Câmara Municipal

apresentou, na reunião do Conselho,

realizada no início deste mês, e na pre-

sença Comissão de Agricultura e

Pescas, a sua visão para o ordenamento

e desenvolvimento do Porto, defendendo

medidas que alinhem as atividades

pesqueiras, recreativas e turísticas,

garantindo a convivência harmoniosa e

evitando conflitos de interesses.

Entre as prioridades apontadas pelo

grupo alargado que participou na

reunião apontou-se a requalificação da

Praia do Sul para uso balnear em

condições de acessibilidade e segu-

rança; a necessidade de reforçar o con-

trolo nos acessos ao Porto também foi

amplamente debatida, tendo sido sug-

erido o registo obrigatório de visitantes e

a reorganização das áreas de circulação,

visando melhorar a fiscalização e prote-

ger as infraestruturas.

Na altura, o conselho aprovou, por

unanimidade, uma recomendação à

Câmara Municipal para a elaboração de

um plano estratégico de desenvolvimen-

to e ordenamento do Porto. Este plano

envolve a consulta a associações locais,

operadores marítimos, representantes

do setor pesqueiro e a comunidade em

geral, baseando-se em estudos detalha-

dos que alinhem as necessidades do

Porto aos objetivos de longo prazo do

município.

A reunião do passado dia 17 de

dezembro reforçou o compromisso das

entidades locais em trabalhar de forma

conjunta para transformar o Porto da

Nazaré num polo dinâmico, tanto para a

economia do mar quanto para o turismo,

assegurando a sua relevância para o

desenvolvimento do município. zx JL

zx O FORMAR da Nazaré inau-

gurou oficialmente o seu polo,

na quinta-feira, após uma

requalificação, financiada pelo

Plano de Recuperação e Resi-

liência (PRR), no valor de 180 mil

euros.

Uma requalificação que, segundo o

coordenador do polo, Rui Vaz, "permi-

tiu não só aumentar o espaço físico do

polo de formação, como também dotá-

lo de equipamentos importantes para

a formação na área marítima".

"Foi possível aumentarmos em ter-

mos de dimensão, dotando o polo com

salas para formações práticas nas

áreas da marinharia, tecnologia, segu-

rança e primeiros socorros - e que

permitirão, certamente, uma melhor

formação aos formandos".

"Além disso, dotamos também o

polo de simuladores de navegação e

máquinas, algo que contribuirá para

as pessoas que iniciam a carreira na

área marítima, em todas as vertentes,

ou que queiram progredir", com o lema

"aprender fazendo".

A cerimónia de inauguração oficial

contou com a presença do Secretário

de Estado da Economia, João Rui

Ferreira, e da Secretário de Estado das

Pescas, Cláudia Aguiar. Ambas as fi-

guras estatais ficaram bastante agrada-

dos com a requalificação, a primeira no

FORMAR no âmbito do PRR, como

destacou o coordenador. zx JL

Polo do FORMAR da Nazaré
requalificado e inaugurado

DR

DR
Vereadora
com o pelouro
do trânsito
apresenta plano
de gestão do novo
terminal
rodoviário
na próxima
reunião
de câmara

zx Durante a reunião de

câmara, o vereador do PSD,

Paulo Reis, questionou o exe-

cutivo sobre qual será o mo-

delo de gestão do novo inter-

face rodoviário da Nazaré -

que já está concluído e pronto

para abrir.

A vereadora socialista com o

pelouro do trânsito, Regina Piedade,

afirmou ter recebido, ainda durante

o mês de dezembro, alguma infor-

mação e documentos relativamente

a pareceres, "por parte Oeste CIM e

também por parte da Rodoviária do

Oeste".

Nesse sentido, compromete-se a

apresentar a proposta de gestão

daquela infraestrutura, na pró-

xima reunião camarária. zx

zx BREVE
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Nazaré

zx A Comunidade Intermunicipal

do Oeste (OesteCIM) lançou o

Passe M Oeste, que garante a

mobilidade gratuita dentro dos

seus 12 municípios e uma redução

para 40 euros da modalidade

inter-regional, equiparando-se ao

valor dos títulos coletivos de

transporte na Área Metropolitana

de Lisboa.

Os passes inter-regionais continuam

gratuitos para os jovens até aos 23 anos

e os cidadãos com mais de 65 anos terão

um desconto adicional.

Estas medidas entraram em vigor no

dia 1 janeiro de 2025.

Com o novo M Oeste, as viagens em

transporte público rodoviário dentro da

região deixam de ter encargos para o uti-

lizador e quem quiser deslocar-se para a

capital ou para outras regiões limítrofes

irá pagar o mesmo que é praticado na

Área Metropolitana de Lisboa. Ou, se for

um jovem estudante, não pagará nada.

O Oeste é a primeira região no país a

implementar a gratuitidade dos trans-

portes no modelo intermunicipal. "É algo

que muito nos orgulha, mas é apenas

mais um passo no rumo traçado há

muito tempo de colocar a sustentabili-

dade no centro de todas as nossas políti-

cas públicas", destaca Pedro Folgado,

presidente da OesteCIM.

Quanto à redução dos preços dos

passes inter-regionais é um trajeto que a

Comunidade Intermunicipal do Oeste

iniciou em 2019. "Há seis anos, quem

quisesse ir e vir todos os dias de trans-

portes para Lisboa pagava 183,15 euros

por mês no passe mais caro, mas a par-

tir de 1 de janeiro vai desembolsar 40

euros, o mesmo que paga quem vai de

Cascais ou de Almada para a capital. É

uma enorme poupança para as famílias",

sublinha Paulo Simões, Secretário

Executivo da OesteCIM.

"Tornar a mobilidade universal e ten-

dencialmente gratuita é uma garantia de

justiça e coesão social porque permite

oportunidades iguais para todos", acres-

centa aquele responsável, recordando

ainda a importância destas medidas "na

promoção da tão necessária e urgente

descarbonização", com a qual a

Comunidade Intermunicipal do Oeste

tem um "profundo compromisso".

Este é um investimento superior a 12

milhões de euros, dos quais 3 milhões

são para assegurar a gratuitidade, o que

vai ao encontro da estratégia de longo

prazo da OesteCIM, um território com

características naturais, culturais e

geográficas únicas, ao que se adiciona

agora um extraordinário reforço na

mobilidade como elemento estruturante

para facilitar a vida de quem vive, de

quem o visita e de quem aqui pretenda

investir. "Esta é uma letra que vai entrar

no léxico da população do Oeste: M de

mobilidade, mas também o de um Marco

histórico numa região inteligente, sus-

tentável e inclusiva, onde ninguém é

deixado para trás. Vamos fazer todos

esta viagem", conclui Pedro Folgado. zx

Nazarenos e Alcobacenses podem
viajar no Oeste gratuitamente Vereadora

nazarena alerta
para avaria
dos placards
do pavilhão
gimnodespor-
tivo

zx A vereadora do PSD na

Câmara Municipal da Nazaré,

Fátima Duarte, alertou,

durante a reunião do executivo

do passado dia 20 de dezem-

bro, para os placards do pavi-

lhão gimnodesportivo, que

estão avariados "há algum

tempo" - algo que considera

incompreensível, já que os

pavilhões do concelho rece-

bem clubes de grande impor-

tância.

Por sua vez, o vereador com

o pelouro do desporto, Orlando

Rodrigues, relembrou que foi

chumbada, em sede de assem-

bleia municipal, uma alteração

ao orçamento, que disponibi-

lizaria uma verba para arran-

jar os placards - matéria foi

chumbada pelos vereadores do

PSD e da CDU. zx

Vereador
nazareno
questiona
para quando
intervenção
na rotunda
de Fanhais

zx O vereador da CDU, João

Paulo Delgado, questionou se

"é preciso haver mais aci-

dentes na Rotunda de Fanhais,

para que seja uma prioridade

do município avançar com esta

obra?".

A vereadora com o pelouro,

Regina Piedade, preferiu não

falar sobre o assunto, antes de

reunir com o vereador com a

pasta das infraestruturas,

Salvador Formiga, para organi-

zarem a melhor forma de

intervir naquela rotunda.

No entanto, avança que "o

gabinete de mobilidade e trân-

sito tem instruções para tomar

medidas no sentido diminuir a

velocidade naquele troço". zx

zx Durante a reunião de

câmara, a vereadora nazarena

do PSD, Fátima Duarte, anun-

ciou ter sido interpelada por

alguém da Fundação Mário

Botas, que deveria ter aberto a

23 de dezembro, por questionar,

sucessivamente, nas reuniões,

para quando a sua abertura.

Referindo que é com infelicidade

que aquele edifício ainda não esteja

aberto, garante que não deixará de

pergunta por desenvolvimento.

Em declarações, o presidente da

autarquia, Manuel Sequeira, esclare-

ceu que a direção da fundação não é

competência do município e admitiu

não se quer imiscuir na organização da

mesma.

E, apesar de a da Fundação Mário

Botas não ter avançado com uma nova

data para abertura do museu, o autar-

ca afirma que os trabalhos estão a ser

feitos para que esta possa abrir o mais

rápido possível. zx JL

Fundação Mário Botas não cumpriu
data de abertura para 23 de dezembro

DR
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Alcobaça

Com um novo ano a começar,
as juntas de freguesia põem em ação
o seu plano orçamental para 2025

E… com valores para
todos os bolsos, e con-
soante a dimensão de

cada freguesia, os presi-
dentes das 13 freguesias
e uniões de freguesias do

concelho de Alcobaça,
revelam aqueles que são
os principais investimen-

tos.

zx  "Alcobaça e Vestiaria (330.000

EUR + 250.000 EUR) - Isabel

Fonseca:

"Nós decidimos manter todos os pro-

jetos que temos e valorizar alguns,

nomeadamente os que envolvam

questões como o envelhecimento ativo

ou a saúde mental. Também pre-

tendemos iniciar um projeto de acolhi-

mento aos imigrantes, em parceria com

todas as forças vivas da nossa freguesia

e manter projetos para cuidadores for-

mais e informais. Temos especial

enfoque na área social, já que temos

muitos pedidos de ajuda, até de pessoas

que estão empregadas, mas cujos rendi-

mentos não chegam até ao final mês.

Finalmente, em termos de obras, estas

só são realizadas na junta de freguesia

se a câmara apoiar; temos um pedido de

apoio no valor de 233 mil euros, desde

abril de 2024, e contamos com ele no

primeiro trimestre deste ano, até porque

as obras terão de estar em curso até

final de junho. Ou seja, temos um valor

de 330 mil euros de orçamento, ao qual

podemos vir acrescentar cerca de 250

mil euros, para obras a realizar na

Vestiaria, porque como sabemos, a parte

de Alcobaça não nos está delegada".

"Alfeizerão (280.000 EUR) -

Leonel Ribeiro:

"Uma das obras que temos em curso é

o 'Havai Alfeizerão', um empreendimen-

to turístico, que contempla seis casas de

tipologia T0, T1 e T2, e que gostaríamos

que estivesse a funcionar na Páscoa.

Além disso, pretendemos fazer a requa-

lificação da zona envolvente da igreja e a

ciclovia Alfeizerão-São Martinho do

Porto, cujo projeto ainda se está a con-

cretizar. Vamos fazer melhoramentos

em estradas, nomeadamente na estrada

do Valado de Santa Quitéria, Ramalhiça,

Sapeiros, e depois Macalhona".

"Aljubarrota (677.000 EUR) -

José Lourenço:

"50% do orçamento são para despesas

fixas, ou seja, funcionários, caixa,

seguros. Os outros 50% serão para

pequenas pavimentações, e para even-

tos - como a Feira Medieval, o

Mercadinho de São Martinho ou o

aniversário da vila. Também há investi-

mento por parte do município na nossa

freguesia, nomeadamente a limpeza do

rio e a substituição da conduta, em

Chiqueda, no valor de mais de 1 milhão

de euros".

"Cela (403.000 EUR) - Paulo

Eusébio:

"As principais obras por parte da

junta são alguns alcatroamentos e tam-

bém queremos reestruturar o Parque de

Merendas. A festa da fruta também

detém uma parte da verba, um evento

que este ano vai ser nos dias 5, 6 e 7 de

setembro, mas que ainda estamos a

ponderar se terá mais um dia. Além

disso, também para a organização da

Miss Chita, evento que este ano nos cabe

a nós organizar. Por parte da câmara

também há alguns investimentos,

nomeadamente o centro de saúde, que

vai abrir concurso. O centro de saúde é

importante para a minha freguesia, uma

vez que já está fechado há alguns anos,

e nós queremos reabri-lo".

"Coz, Alpedriz e Montes (349.000

EUR) - Álvaro Santo:

"Pretendemos fazer alguns alcatroa-

mentos, nomeadamente na R. do Breijo

Castanhal, na Quinta Nova, e na R. das

Lagoínhas, na Ribeira de Pereiro. A R.

Casal de St. António está a levar uma

conduta nova e depois será requalifica-

da, tal como o largo da escola em

Alpedriz, e o largo em frente ao pelou-

rinho. Nos Montes, temos umas valetas

na R. de Santa Marta. Na Póvoa, estou à

espera de projeto para o Largo da Cruz,

e o Edifício Museológico da Póvoa será

fechado para que sejam feitas as casas

de banho; estou a trabalhar para isso,

mas vamos ver o que conseguimos fazer.

Ainda há uma parte da verba destinada

à requalificação do Largo de Sta.

Eufémia, em Coz, ao alargamento da R.

Vale Godinho, na Castanheira, e ao

saneamento com foças biológicas no

Casal Arneiro (os serviços devem arran-

car com ele já no início do ano)".

"Évora de Alcobaça (677.000

EUR) - Fernando Azeitona:

"Uma boa fatia do orçamento é para as

despesas correntes. Mas no que con-

cerne às despesas de capital, o nosso

principal investimento irá ser na requa-

lificação da rede viária, pois temos pre-

vistos alguns alcatroamentos. Temos

prevista também a conclusão das obras

no Miradouro da Portela do Pereiro, a

requalificação da Fonte do Areeiro e

ainda a construção do memorial em

homenagem aos ex-combatentes da

freguesia. Do ponto de vista cultural

queremos realizar novamente o

Palmilhar a Freguesia e haverá também

o Dia da Criança, com toda a comu-

nidade escola. Depois, no primeiro fim-

de-semana de julho, realizar-se-á a

grande fresta da freguesia".

"Maiorga (350.000 EUR) - Sérgio

Rocha:

"Temos prevista a conclusão do alca-

troamento da R. do Casal Novo, na

Boavista, e um muro de suporte de ter-

ras, e de um outro murro de suporte e

alargamento da via por baixo da R. Prof.

Manuel da Silva Carolino. Uma verba

significativa será para o projeto de exe-

cução da requalificação do espaço ao pé

da clínica de hemodiálise na R. Padre

Inácio Lourenço, para a construção do

passeio na R. Prof Bernardo de Almeida

e para concluir uma parte da entrada da

Maiorga. Um outro investimento é a

colocação de um monumento em home-

nagem à antiga fábrica 'Fiação e

Tecidos', na rotunda da Fervença - mas

estamos à espera de ordem da

Infraestruturas de Portugal (IP). Isto

porque já queríamos ter colocado o

monumento no ano passado, mas não

nos foi autorizado pela IP devido às

dimensões do mesmo, que tem de ser

alterado, algo que estamos a fazer

agora... como a rotunda é da respon-

sabilidade da câmara, o executivo

camarário está a fazer de tudo para que

consigamos levar adiante este projeto,

que pretende homenagear os traba-

lhadores daquela fábrica. O autor deste

monumento, que possivelmente será

um tear, vai ser o alcobacense Thierry

Ferreira.

"Pataias e Martingança (?

2.000.000 EUR) - Valter Ribeiro:

"O nosso orçamento, além de ter a

vertente normal das freguesias dos va-

lores quer transferidos pelo município,

quer transferidos pelo fundo de financia-

mento de freguesias, tem também o

valor de três receitas importantes, ori-

undas do mercado, das piscinas e do

parque de campismo. Obviamente que

acabamos por ser um prestador de

serviços e grande parte dessas receitas

acabam por ir para os custos com o pes-

soal, mas sobra sempre uma percen-

tagem - ainda que não muito significativa

-, para fazermos alguns investimentos,

nomeadamente alguns alcatroamentos, a

limpeza das valetas e fazer alguns pas-

seios. A nível cultural fazemos vários

eventos quer nas praias, quer na festa da

vila, na passagem de ano e, por vezes, no

carnaval. Por parte d município, e aquilo

que pensamos que são os investimentos

e obras mais importantes e que já ambi-

cionávamos há bastante tempo são: a

escola, que apesar de já estar em curso,

provavelmente não estará terminada no

ano de 2025, mas irá estar já num estado

bastante avançado; o alargamento da

zona industrial, que conta já com uma

parte vendida a uma empresa de grande

dimensão, uma multinacional de saúde,

que irá criar algumas centenas de postos

de trabalho no médio prazo; e ainda a

segunda fase da Av. Rainha D. Isabel,

assim como o Largo do Rossio da

Martingança".

"Turquel (733.000 EUR) - decla-

rações de José Diogo:

"As principais obras que pretendemos

fazer são o alargamento do cemitério e a

requalificação do edifício onde trabalha

o pessoal da junta. Pretendemos tam-

bém inaugurar o percurso da Granja da

Abadia, que está concluído e à espera do

dinheiro há um ano, requalificar a rotun-

da do Casal da Lagoa, requalificar parte

da R. José Diogo Ribeiro, e concluir parte

da outra parte da R. Pomar dos

Rouxinóis".

"Vimeiro (380.000 EUR) - Pedro

Pombo:

"Vamos alcatroar as estradas da

freguesia e vamos fazer também algu-

mas valetas. Em processo de negociação

está a compra de um terreno para a

cons-trução do futuro centro escolar, um

investimento feito por parte da câmara

de Alcobaça".

As restantes juntas ainda não se pro-

nunciaram relativamente aos seus orça-

mentos para o ano corrente. zx 
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Câmara Municipal adquire antigos
armazéns da Rua D. Pedro V

zx  Foi assinada no passado dia

26 de dezembro a escritura para

aquisição dos antigos armazéns

dos Maia, sitos na Rua D. Pedro V.

A escritura, realizada nos Paços do

Concelho, surge na sequência da

obtenção do visto do Tribunal de Contas

que aprovou esta aquisição absoluta-

mente estratégica, dando continuidade

ao trabalho desenvolvido em prol da

regeneração urbana da cidade de

Alcobaça.

Os imóveis foram adquiridos pelo

montante de 2 milhões e 150 mil euros.

Com 3021 m2, esta área situada no

centro da cidade, junto ao Montebelo

Mosteiro de Alcobaça Historic Hotel, está

já a ser estudada com vista a um conjun-

to de soluções que podem passar por um

espaço de fruição pública ou de

habitação para jovens.

"Uma palavra de apreço aos anteriores

proprietários que, deste modo, con-

tribuiram para a resolução de um pro-

blema antigo. Também deixo um cumpri-

mento especial a todos os membros da

assembleia municipal, desde o seu pre-

sidente a todos os deputados, que soube-

ram acompanhar a visão e estratégia da

câmara municipal. Uma notícia há muito

aguardada, que reafirma o nosso com-

promisso em construir um futuro pleno

de prosperidade e de felicidade", destaca

o Presidente da Câmara Municipal de

Alcobaça, Hermínio Rodrigues. zx  PA

Mosteiro de
Alcobaça regista
aumento no preço
do bilhete

zx O início do ano começou com um

aumento no preço das entradas na

maioria dos museus, monumentos e

palácios nacionais sob a gestão da

Museus e Monumentos de Portugal.

Na região, o Mosteiro de Alcobaça

aumenta a entrada de 10 para 15 euros.

Já o bilhete do Museu Nacional

Resistência e Liberdade, em Peniche,

aumenta de oito para 10 euros. zx 

Já arrancou edição
2024/2025 do Ginásio
do Empreendedor

zx Já está a decorrer mais uma edição

do Ginásio do Empreendedor, um proje-

to de jovens que conta com o apoio da

Câmara Municipal de Alcobaça, em

parceria com a Caixa Crédito Agrícola e

com a Fundação Lapa do Lobo.

No ano letivo 2024/2025, envolve nove

escolas, 21 turmas e, até agora, mais de

40 sessões ministradas pelos seus 21

mentores.

Presentemente, "todos os grupos já

estão na fase de brainstorm de ideias e

criação da sua ideia de projeto, prestes a

dar os primeiros passos nesta aventu-

ra".zx 

Multinacional
na área da saúde
investe 3ME
em Pataias

zx O Governo aprovou a exclusão de

32,7 hectares de terreno do perímetro

florestal da Alva de Pataias, no concelho

de Alcobaça, para permitir o alarga-

mento da zona industrial em mais 20

lotes e a instalação de uma multina-

cional da área da saúde.

Em causa está um investimento de

cerca de três milhões de euros por

parte de uma empresa dinamarquesa

que produz instrumentos médicos e

que, aquando da negociação do terreno,

comunicou à autarquia a intenção de

criar 500 postos de trabalho. zx 

28.ª Semana
Internacional do
Acordeão decorre
de 10 a 18 de maio

zx A 28.ª Semana Internacional do

Acordeão, organizada pela Associação

de Acordeão de Portugal, em parceria

com o município de Alcobaça e a

Orquestra Típica e Coral de Alcobaça,

volta este ano a realizar-se, entre os

dias 10 a 18 de maio.

Os concursos vão decorrer nos dias

17 e 18. zx 

Alcobaça tem três áreas de risco 
elevado de cheias

zx  São seis as áreas identifi-

cadas no distrito de Leiria como

áreas de risco elevado de cheias,

e há três locais críticos em

Alcobaça, "a própria cidade, a

Benedita e São Martinho do

Porto".

Os dados constam do Relatório do

Estado do Ambiente 2024, recente-

mente divulgado pela Agência

Portuguesa do Ambiente, e revelam

como as outras três áreas de risco

potencial significativo de inundações:

"a bacia hidrográfica do Lis, a cidade

de Pombal e as margens do rio Arnóia,

nas Caldas da Rainha".

De acordo com os respetivos Planos

de Gestão de Risco de Inundação

(PGRI), atualizados este ano, nestas

seis áreas vivem perto de 8500 habi-

tantes e existem quase 16 mil empre-

sas, que se encontram em situação de

vulnerabilidade perante episódios de

cheia. zx 

zx BREVES

zx  A União de Freguesias de

Alcobaça e Vestiaria está a

realizar, durante todo o ano, uma

recolha de alimentos e de produ-

tos de higiene, após ter percebido

um aumento significativo dos

pedidos de apoio à rede social.

À semelhança de outras campanhas e

recolhas, pedem-se sobretudo alimen-

tos não perecíveis, massa e arroz, leite,

mas também produtos frescos (como

frutas, legumes, carne e peixe). Além

disso, a união de freguesias apela à

entrega de produtos de higiene, para cri-

anças e adultos, como pasta e escova de

dentes, gel de banho e shampoo.

A presidente da união de freguesias,

Isabel Fonseca, considera que "tomar

conta das pessoas é uma missão da

junta. zx 

Após aumento dos pedidos de apoio, União
de Freguesias de Alcobaça e Vestiaria realiza
recolha de bens essenciais

zx  O Governo vai investir na esta-

bilização de taludes nas praias da

Légua e Pedra do Ouro, no conce-

lho de Alcobaça, como parte de um

pacote de obras de proteção e

defesa do litoral português.

Com um total de quase 20,2 milhões

de euros em investimentos, dos quais

cerca 13,9 milhões serão assegurados

pelo Fundo de Coesão/Sustentável 2030,

estes projetos representam um marco

significativo no combate à erosão

costeira, na adaptação às alterações

climáticas e na promoção de soluções

sustentáveis para a proteção do litoral

português, avança uma nota de impren-

sa do Ministério do Ambiente.

A intervenção nas praias do concelho

de Alcobaça faz parte de um conjunto de

12 candidaturas aprovadas. zx 

Governo anuncia estabilização das arribas
nas praias da Légua e Pedra do Ouro

DR
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Utentes protestam em frente
ao Hospital de Alcobaça

zxVários utentes protestaram, no

passado dia 28, em frente ao

Hospital de Alcobaça, devido a

falta de respostas da unidade hos-

pitalar. Os manifestantes queixa-

ram-se também da falta de cuida-

dos continuados, e de quilómetros

que são obrigados a fazer por falta

de respostas no Hospital Bernar-

dino Lopes de Oliveira (HABLO),

solicitando soluções para que os

utentes deixem de ser obrigados a

deslocar-se ao Hospital Santo

André em Leiria.

Rogério Raimundo, porta-voz da

comissão, explicou que a partir da meia-

noite o HABLO não tem meios de dia-

gnóstico como raio-X ou análises a fun-

cionar, obrigando os utentes a deslocar-

se a Leiria.

Lamenta ainda que não exista uma

única unidade de cuidados continuados

no concelho, o que obriga os doentes que

realizam operações a fazerem a recu-

peração em unidades de saúde nos con-

celhos da Batalha, Porto de Mós ou

Pombal.

A falta de médicos de família nas

freguesias de S. Martinho do Porto e de

Alfeizerão e a discordância em relação a

obras de requalificação de centros de

saúde ou à construção de novos, foram

outras das queixas apresentadas pela

comissão.zx PA

zx Carlos Guerra já não está

disponível para se candidatar

pelo PS à Câmara de Alco-

baça, mas eleições agendadas

para setembro.

O socialista apresentou, em

novembro, a sua disponibilidade

para se recandidatar à autarquia,

onde por proposta do secretariado

e da comissão política o seu nome

foi proposto e aceite.

Passados cerca de dois meses

Carlos Guerra alega que, por

"razões de foro pessoal", decidiu

não continuar com este processo

de candidatura à câmara de

Alcobaça, por considerar que "não

tem condições de fazer uma candi-

datura digna e que reúna condi-

ções para sair vencedora".

O mesmo motivo leva-o a renun-

ciar ao cargo de vereador do PS na

Câmara de Alcobaça, sendo subs-

tituído por Luís Filipe da

Conceição.

Agora compete à comissão

política do PS Alcobaça escolher o

novo candidato do partido. zx

Carlos Guerra desiste da candidatura
à Câmara de Alcobaça

Balcão do Munícipe de
Alcobaça abre este mês

zx O Balcão do Munícipe de Alcobaça vai abrir

portas, no Jardim do Tribunal, ainda durante

este mês de janeiro - depois de não ter cumpri-

do o prazo de abertura, ainda no ano que pas-

sou.

A informação foi avançada em assembleia

municipal, no dia 19 de dezembro. zx

BUPI disponível na
freguesia da Benedita

zx Para além do balcão no Jardim do Tribunal

de Alcobaça, poderá registar ainda o seu terreno

ou prédio rústico, na seguinte freguesia:

13 a 24 de janeiro

Sede da Junta de Freguesia da Benedita

09h00-17h00

O BUPi permite aos munícipes identificarem

e registarem os seus prédios rústicos e mistos

de forma simples e gratuita, garantindo a sua

titularidade e a marcação dos seus limites. zx

Idoso de 76 anos morre
em incêndio na praia
da Gralha

zx Um homem de 76 anos morreu, no passado

dia 18, vítima de um incêndio numa habitação

na Praia da Gralha, em de S. Martinho do Porto.

O fogo deflagrou num anexo que servia de

habitação e armazém de materiais e roupas,

que foi todo tomado pelas chamas e ficou com-

pletamente destruído.

O incêndio deflagrou à 12h20, no local estive-

ram 28 operacionais apoiados por 10 viaturas

dos Bombeiros de S. Martinho do Porto e da

Nazaré e da GNR. zx

zx "Abraço" é o nome escolhido

para a renovada sala de bem-

estar da Unidade de Interna-

mento de Cuidados Paliativos,

no Hospital Bernardino Lopes

de Oliveira, em Alcobaça.

Um "abraço" que chegou através de

um projeto da Academia dos Sonhos,

do Centro Social Paroquial dos

Pousos, apoiado pelo BPI, Fundação

"la Caixa", que permitiu a remode-

lação da sala de bem-estar desta

Unidade, tornando-a mais acolhedo-

ra, mais funcional e, sobretudo, mais

afetuosa.

Um espaço renovado que permitirá

momentos de partilha entre os

utentes e seus familiares, sem esque-

cer os profissionais de saúde, e que

conta com três espaços distintos -

área de estar, área de reunião/refeição

e área para crianças.

A inauguração aconteceu no sim-

bólico mês de dezembro, mês da

família e dos afetos, como uma pren-

da antecipada para a Unidade de

Internamento de Cuidados Paliati-

vos. zx

'Abraço' é o nome da nova sala de bem-estar
da Unidade de Internamento de Cuidados
Paliativos do Hospital de Alcobaça

DR
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Óbidos Vila Natal encerra bom 
balanço positivo

zx O Óbidos Vila Natal encerrou

as suas portas no passado dia 4

de janeiro, com um balanço muito

positivo. Durante mais de um

mês, a vila medieval de Óbidos

recriou um Reino Encantado e

recebeu cerca de 200 mil visi-

tantes, tanto portugueses, como

estrangeiros, que vieram celebrar

esta época tão especial.

Este evento atingiu os objetivos deter-

minados, aumentando o número de visi-

tantes em dias de semana e ampliando

as suas vendas de bilhetes online. Estes

fatores demonstram uma clara alte-

ração de comportamento do visitante do

certame e refletiram-se no conforto da

visita realizada, permitindo uma maior

satisfação do cliente ao longo do evento.

"Estamos satisfeitos com esta edição

do Óbidos Vila Natal, as condições

atmosféricas na generalidade dos 30

dias foram muito favoráveis traduzindo-

se num enorme sucesso, com números

que atestam bem a importância deste

evento no panorama nacional e interna-

cional", afirma o presidente da Câmara

Municipal de Óbidos. "Óbidos é um ter-

ritório de excelência para visitar durante

todo o ano e nesta quadra natalícia

ainda mais, sobretudo pelas famílias

que nos escolhem como destino", subli-

nha Filipe Daniel.

O presidente da Câmara defende

ainda que, este ano, a iluminação de

Natal foi particularmente bem consegui-

da e que a vila ganhou um brilho ainda

mais especial sendo isso mesmo confir-

mado com a subida ao pódio do ranking

nacional das decorações natalícias mais

bonitas de todo o país. "As nossas

equipas de trabalho estão claramente de

parabéns e no próximo ano queremos

fazer ainda melhor. É esse o desígnio de

Óbidos, da Câmara Municipal e da

empresa municipal Óbidos Criativa, a

cujos colaboradores agradeço por mais

um grande evento".

A notoriedade do evento evidencia a

popularidade crescente da iniciativa,

mas também a qualidade da progra-

mação e das atividades oferecidas, con-

firmando o posicionamento de liderança

deste evento no panorama nacional dos

eventos de Natal. De realçar ainda o

impacto económico significativo na

região, com os setores da hotelaria,

restauração e comércio local a re-

gistarem aumentos substanciais nas

receitas.

Segundo Ricardo Duque, presidente

da Empresa Municipal Óbidos Criativa,

"o sucesso desta edição deve-se em

grande parte a uma programação e

experiências exclusivas, diferenciadas,

ecléticas e intergeracionais. Foram mais

de quatro semanas de evento, mais de

700 espetáculos e workshops, 257 ani-

madores e artistas de teatro e música,

17 mil metros quadrados de cenografia e

6 mil metros de luzes LED, que fazem

com que Óbidos continue a ser a refe-

rência do Natal das nossas famílias e de

muitas outras que dos mais diversos

pontos do globo nos visitam".

A propósito da sustentabilidade dos

eventos, acrescentou ainda que "à

semelhança dos anos anteriores, esse

foi um pilar central da edição de 2024.

Medidas como a redução do uso de plás-

ticos descartáveis e a utilização de ilu-

minação LED económica contribuíram

para minimizar a pegada ecológica do

evento, e essa é uma tendência que

queremos continuar a acompanhar".

Com o encerramento desta edição, a

organização já começou a planear o

Óbidos Vila Natal 2025, que decorrerá

entre 28 de novembro de 2025 e 4 de

janeiro de 2026, com a promessa de

trazer novidades ainda mais surpreen-

dentes e continuar a consolidar o evento

como uma referência a nível nacional e

internacional. zx

zx A cerimónia de entrega de

prémios Natal Encantado 2024,

relativa ao concurso Montras

Natal Com Vida, ao 17º

Concurso de Postais de Natal e

ao 34º Concurso de Presépios

teve lugar no passado dia 7 de

janeiro, no auditório da Central

das Artes em Porto de Mós.

Este momento foi, assim, o culmi-

nar de uma série de atividades que

deram vida à agenda cultural do con-

celho no decorrer da época natalícia,

envolvendo centenas de entidades e

pessoas, desde escolas, instituições

de solidariedade social, associações

culturais, desportivas e recreativas,

comerciantes e lojistas, produtores e

artesãos, entre tantos outros.

A entrega dos prémios contou com

a presença do vice-presidente da

câmara municipal, Eduardo Amaral,

e dos vereadores Telma Cruz e

Marco Lopes. Da parte da ACILIS

esteve presente o seu vice-presi-

dente, João Carreira.

A entrega dos prémios iniciou com

o concurso de Montras Natal Com

Vida, uma iniciativa da ACILIS em

conjunto com os municípios de Leiria,

Batalha e Porto de Mós. Neste concur-

so, os estabelecimentos de todos os

setores de atividade, com montra

visível ao público, foram convidados a

participar. Para além da votação do

público, que decorreu na página de

facebook da ACILIS, em Porto de Mós

a votação ficou também ao encargo de

Irene Vieira, da ACILIS, de Sofia Rino,

vitrinista e de Norberto Afonso,

designer do município.

Assim, os vencedores foram:

1º Lugar: Rolfoto

2º Lugar: Palmo & Meio

3º Lugar: Requinte dos Amigos

A 17ª edição do Concurso de

Postais de Natal contou com a parti-

cipação de 31 trabalhos, todos eles

criados com muita criatividade e

empenho, por parte das escolas e

instituições do concelho. A votação

ficou ao encargo do executivo muni-

cipal.

Assim, foram atribuídos os

seguintes prémios:

1º Lugar: "Natal encantado", ATL do

jardim-de-infância do Arrimal - mate-

rial didático no valor de € 100

2º Lugar: "O sorriso do amor", EB2

Manuel de Oliveira Perpétua - materi-

al didático no valor de € 70

3º Lugar: "Natal com cor e amor",

ATL do jardim-de-infância do

Alqueidão da Serra - material didáti-

co no valor de € 40

O Concurso de Presépios, que se

realiza há 34 anos, juntou 63 traba-

lhos elaborados por 38 concorrentes,

distribuídos por 3 categorias - adulto,

juvenil e infantil. Os trabalhos foram

avaliados pelo júri constituído por Rui

Basílio, artista e presidente do júri e

pelos vogais Rui Acácio, pároco de

Porto de Mós e Cilene Silva, designer

na empresa Manulena.

Vencedores:

Infantil

1º Lugar: "Amor que alimenta", ATL

jardim-de-infância de Alqueidão da

serra - €180

2º Lugar: "Natal", Lorema Vieira -

€130

3º Lugar: "Tronco da vida", EB

Juncal - €80

Juvenil

1º Lugar: "Um amor imenso", Tomé

Teixeira - €180

2º Lugar: "O papel da família",

Duarte Cordeiro - €130

3º Lugar: "Naturalmente", Miguel

Costa Sampaio - €80

Adulto

1º Lugar: "Tão lindas as nossas

pedras", Mário Fernando Lopes - €340

- Prémio Francisco Furriel em

homagem ao criador do concurso

2º Lugar: "Ferramentas de jesus",

Eduardo Jorge Fonseca Matias - €140

3º Lugar: "Inspirado na natureza",

Mário Fernando Lopes - €90. zx 
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Nazaré Surf Film Festival vale rasgados
elogios do presidente da autarquia

zx  O Nazaré Surf Film

Festival, que decorreu a 28 de

dezembro, numa organização

do Clube de Desportos Alter-

nativos da Nazaré (CDAN),

prometeu e cumpriu ser uma

verdadeira homenagem à arte

cinematográfica e ao surf.

Algo que valeu bons elogios por

parte do presidente da câmara,

Manuel Sequeira, em reunião de

câmara, onde garantiu que este festi-

val tem muito potencial para ser uma

referencia a nível nacional.

O autarca considera que este even-

to, que contou com a presença de 350

pessoas e "que trouxe à Nazaré bons

realizadores", tem tudo para vir a ser

"um marco nacional em termos de

cinema e de surf".

Os vencedores foram:

Média-metragem vencedora:

Skimboard Nazaré, protagonizado

por Lucas Fink, realizado por Loic

Wirth e produzido por Tehuá Filmes.

Curta-metragem foi: Passenger 2.0,

com Miguel Blanco, realizado por

Simon Levallois-Bazer e produzido

por Miguel Blanco.

Prémio Espírito da Nazaré: Sem

Limites, com Tony Laureano, realiza-

do por Luís de Sá e produzido por

Above Creators.

Ainda durante a reunião, o

vereador da CDU, João Paulo

Delgado, referiu que estas "são inicia-

tivas importantes, mas é bom é que

tenham continuidade no tempo, que é

uma caraterística que não abunda no

nosso concelho". Dá o exemplo de

dois eventos "que inicialmente ti-

nham pernas para andar, mas que

depois ficaram pelo caminho, como a

Semana Arte Mulher e o Festival a

Onda".

Em resposta, Manuel Sequeira

anunciou a continuidade da Semana

Arte Mulher, este ano a decorrer em

março; "está a ser tratada, provavel-

mente num formato mais reduzido,

porque fruto da experiência que tive-

mos, percebemos que aquele conjun-

to de dias era exagerado".

Quanto ao Festival a Onda, o autar-

ca esclarece que "este não era

responsabilidade do executivo, mas

sim de um empresário, só que ao que

parece não correu bem, e o

empresário provavelmente não quer

dar continuidade a algo que correu

menos bem". zx  JL
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zx  No próximo dia 9 de março, a

Nazaré vai receber o 1.º Trail das

Ondas Gigantes, uma iniciativa

da Associação Humanitária dos

Bombeiros Voluntários da Naza-

ré.

O Trail das Ondas Gigantes vai ter

como base o Santuário de Nossa

Senhora da Nazaré, local de partida e

chegada. O percurso, com grau de difi-

culdade médio, vai levar os partici-

pantes por trilhos mistos, com vistas

deslumbrantes sobre o mar, e pas-

sagens pelo histórico Forte de São

Miguel Arcanjo.

O evento será composto por duas

provas: um trail de 18 quilómetros e

uma caminhada de dez quilómetros.

As duas modalidades terão início às

9h30 para o trail e 9h45 para a cami-

nhada.

Percurso: Largo de Nossa Senhora

da Nazaré / Arcadas do Santuário da

Nossa Senhora da Nazaré / Teatro

Chaby Pinheiro / Praça de Toiros /

Parque Antigas Escolas do Sítio -

Depósito da Água/Ladeira do Sítio /

Escadas do Sitio / Miradouro da

Nazaré - Sitio/Propriedades privadas

(terrenos de mato) / Pinhal da Casa de

Nossa Senhora da Nazaré - Parque de

Merendas / Parque animais selvagens

(veados) / Ohai The Outdoor Resorts /

Zonas de pinhal nacional / Estrada

Atlântica / Quinta da Falca / Praia de

Areeira / Praia do Norte / Forno de

Orca / Estrada do Farol / Encosta do

Sitio - Miradouro Panorâmico.

No final, haverá um almoço de con-

vívio com atletas e parceiros/convida-

dos, no Largo do Santuário da Nossa

Senhora da Nazaré - Sítio.

As inscrições podem ser feitas

através do site até 28 de fevereiro de

2025. zx  JL

Trail das Ondas Gigantes em março
DR

zx "A corrida foi uma das me-

lhores coisas que me aconteceu

na vida. Além de permitir que

alcance um estilo de vida mais

saudável, também me ensinou a

ser resiliente, paciente, e a perce-

ber que a nossa mente é a chave

para o sucesso! Neste grupo de

corrida prometo que seremos

todos iguais: ninguém será me-

lhor que ninguém e estaremos

todos em crescimento. Ajudar-

nos-emos uns aos outros e iremos

criar boas memórias. Obrigada

por fazerem este meu 'desejo'

tornar-se realidade! Como disse,

os sonhos são feitos de pessoas e

não faria sentido se não vos

tivesse."

Foi assim que Diana Amaro, natural

da Nazaré, deu a conhecer o Nazaré

Running Clube, um clube de corrida, que

tem como objetivo aproximar a comu-

nidade de pessoas que gostam de correr,

bem como motivar mais gente, a fazê-lo!

O primeiro encontro decorreu no sábado

passado, com ponto de encontro no

porto de abrigo, e contou com x pessoas.

Apesar de clube ter surgido na

Nazaré, o mesmo não é restrito a pes-

soas da vila. Qualquer pessoa, de qual-

quer concelho, e de qualquer idade,

pode participar! zx  JL

Diana Amaro cria Nazaré
Running Club

DR
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zx De 14 a 25 de dezembro, a

ACSIA - Associação Comercial, de

Serviços e Industrial de Alcobaça

e Região de Leiria - promoveu,

com o apoio do Município de

Alcobaça e da União de Fregue-

sias de Alcobaça e Vestiaria, o

concurso "Montras de Natal

2024", destinado a premiar a cria-

tividade dos lojistas locais na

decoração das montras dos seus

estabelecimentos durante a

quadra natalícia.

As montras foram avaliadas de acor-

do com os seguintes critérios:

Criatividade e Originalidade, Coerência

com o tema Integração de Produtos

Locais, Impacto Visual e Estético e

Sustentabilidade e Inovação.

"A dinamização do comércio local é

um dos grandes objetivos do programa

'É Natal em Alcobaça' que durante mais

de um mês atraiu muitos munícipes e

visitantes à nossa cidade. A partici-

pação expressiva dos nossos comer-

ciantes neste concurso é um claro sinal

do seu compromisso com esta missão

que nos une a todos: criar um senti-

mento de felicidade e de pertença à

nossa sede de concelho, conjugando a

cultura e a economia através do comér-

cio local. Os meus sinceros parabéns a

todos os participantes e naturalmente

aos vencedores do concurso", afirmou o

Presidente da Câmara Municipal de

Alcobaça, Hermínio Rodrigues, na ce-

rimónia de entrega dos diplomas rea-

lizada ontem nos Paços do Concelho e

que contou com a presença da

Presidente da União de Freguesias de

Alcobaça e Vestiaria, Isabel Fonseca, e

da Presidente da ACSIA, Inácia

Caeiro.

Confira a lista dos Vencedores e

Menções Honrosas do Concurso

"Montras de Natal 2024":

1º Prémio: Florista Trevo

2º Prémio: Água Lusa

3º Prémio: A Colcha

4º Prémio: Casa Juju

5º Prémio: Made In Alcobaça

Menções Honrosa para Opticentro,

The Closet, Alcobaça Touristic Shop,

M2 Interiores e Tina Atelier. zx PA

Vencedores do concurso "Montras
de Natal 2024" receberam prémios
nos Paços do Concelho

DR

zx A Nazaré voltou a receber milhares de

pessoas para festejar a chegada do Novo

Ano.

As estimativas do presidente da autarquia

Manuel Sequeira apontam para entre 60 e 70 mil

pessoas presentes na vila para a despedida de

2024 e as boas-vindas a 2025.

O município voltou assim a organizar os festejos

do fim de ano na rua com música e o fogo de artifí-

cio, para dar as boas-vindas ao primeiro dia de

2025.

A música esteve a cargo do grupo Função

Públika e DJ Paulo Mendes. zx

zx Milhares de pessoas escolheram a

Baía de São Martinho do Porto para a

grande festa da Passagem de Ano, numa

noite que foi celebrada com a família e

amigos, dando as boas-vindas a 2025.

O evento contou com dois palcos que foram

animados com o projeto "Remember Old Times",

que revive o velho conceito da noite e das festas

dos anos 80, 90 e 2000 pelos DJ's Paulo Alexandre

e Los Gordos e pela banda de covers "Os Ben".

O grande momento da noite foi, e como já era

esperado, o espetáculo piromusical e multimé-

dia, que deu muita luz, cor, som e emoção à

Passagem de Ano, iluminando a Baía de São

Martinho do Porto. zx

zx Confraria do Frango na

Púcara celebra o dia do seu 5º

aniversário com um almoço-

convívio em parceria com a

cooperativa Sabores do Malha-

do.

A Confraria do Frango na Púcara

(CFP) que realizou o Segundo Grande

Capítulo no passado dia 1 de novem-

bro com a entronização de onze

novos confrades, vai agora completar

cinco anos de existência no próximo

dia 25 de janeiro. A associação foi fun-

dada formalmente no dia 25 de janeiro

de 2020 no Cartório Notarial de

Alcobaça com o objetivo de valorizar e

divulgar o património gastronómico e

eno-gastronómico da região, através

da promoção de encontros e convívios

e da dinamização de atividades soci-

ais, recreativas e culturais. Para

comemorar a data, a CFP vai levar a

cabo uma Assembleia Geral seguida

de um almoço-convívio.

O almoço-convívio no dia 25 de

janeiro tem início marcado para as

13:00 horas e vai ser realizado num

conhecido restaurante nos Moleanos

(freguesia de Évora de Alcobaça) em

parceria com a cooperativa Sabores

do Malhado a qual tem como missão

a preservação e divulgação do

Malhado de Alcobaça, que é a 3ª raça

suína autóctone portuguesa, a par

das raças Alentejana e Bísaro. Serão

certamente momentos de agradável

confraternização e degustação de

algumas iguarias de Malhado de

Alcobaça e de outros produtos

regionais. Os interessados em parti-

cipar neste almoço-convívio podem

contactar a Confraria do Frango na

Púcara ou a cooperativa Sabores do

Malhado para efeitos de reserva de

lugar. zx PA

Fogo de artifício iluminou
o céu sobre o Mar

São Martinho do Porto entra
em 2025 com espetáculo
Piromusical e MultimédiaDR

DR

Confraria do Frango na Púcara celebra
5º aniversário



cultura z 14xz 15 de janeiro de 2025

S.A. Marionetas levou "Alfredo, o
Colecionador de Borboletas" ao Teatro
Chaby Pinheiro

zx O palco do Teatro Chaby

Pinheiro, na Nazaré, recebeu mais

um espetáculo para famílias, no

âmbito do ciclo "A Caminho do

Centenário", com a subida a palco

de "Alfredo, o Colecionador de

Borboletas", no passado domingo.

Uma proposta da companhia S.A.

Marionetas, a partir de um conto de

José Valbom Gil, autor de várias obras

para teatro de marionetas e premiado

internacionalmente pelas suas criações

e performances artísticas nesta área.

A história centra-se em Alfredo e no

seu gosto peculiar de colecionar borbo-

letas. Mas não qualquer borboleta! Só

as de cor vermelha, as mais raras. A sua

obsessão é de tal ordem que as guarda

num lugar protegido dos eventuais

ladrões. Contudo, certo dia, a sua feliz

rotina é perturbada quando, numa das

suas caçadas, fica preso num buraco.

Assustado, faz tudo para sair e, quando

finalmente consegue, repara que

perdeu as duas pernas. Não lhe doía

nada, mas não estavam lá.

Desesperado, tenta achá-las, mas em

vão. E agora, como é que ele pode andar

e saltar para apanhar as suas borbole-

tas?

Esta produção da S.A. Marionetas

aborda temas como a deficiência, a

liberdade e a superação, através da

determinação da personagem principal

em continuar a fazer o que mais gosta,

apesar da sua inesperada perda de

mobilidade. "Alfredo o Colecionador de

Borboletas" é, no fundo, uma história

sobre esperança, soluções e inclusão.

O ciclo "A Caminho do Centenário",

particularmente concebido para o públi-

co infantojuvenil, é uma iniciativa da

Lusitanus Ensemble, sob curadoria de

Adelino Mota, com o objetivo de redi-

namizar o icónico teatro do Sítio da

Nazaré, com o apoio da Direção Geral

das Artes, da Confraria de N. Sra. da

Nazaré e da Câmara Municipal da

Nazaré. zx JL

Cultura

zx O livro "O Canto do Melro", da

historiadora Raquel Varela, vai

ser apresentado pelo ex-ministro

da Justiça, Laborinho Lúcio, e

pela docente, Adelaide Mendes,

no dia 19 de janeiro, pelas 16h, no

Museu Joaquim Correia, na

Marinha Grande.

A entrada é gratuita, sujeita à lotação

da sala.

A iniciativa organizada pelo

Município da Marinha Grande, em

parceria com a Livraria Livros &

Companhia e pela editora Bertrand,

contará, ainda, com a presença do

presidente da Câmara, Aurélio Ferreira,

e do padre José Martins Júnior,

biografado nesta obra.

Raquel Varela dá a conhecer, na

forma de romance, a vida e a obra de

uma figura ímpar, o Padre José Martins

Júnior, que, da Ribeira Seca na

Madeira, atravessou a história global,

do fim do feudalismo em pleno século

XX às lutas anticoloniais, da teologia da

libertação à resistência antifascista.

Apoiada numa impressionante reco-

lha - em arquivos, jornais, testemunhos

e observação - realizada ao longo de

uma década, a autora ficciona esta

história, levando-nos ao quotidiano de

José Martins Júnior, um humanista ra-

dical de coragem invulgar, em coerên-

cia com o mais puro ideário cristão.

A historiadora recupera, em ficção

biográfica, temas como o pensamento

livre, o lugar dos partidos - e da Igreja -

, o espaço e a qualidade dos afetos, a

importância das revoluções socialistas,

o combate à tirania do mercado e ao

despotismo do Estado, incluindo quan-

do este se apresenta como social-libe-

ralismo, e a centralidade do trabalho

para a felicidade e a democracia social.

A utopia não como um não lugar, ina-

tingível, mas como sonho concreto,

encarnado pelo Padre Martins.

Raquel Varela, historiadora, profes-

sora universitária e investigadora, tem

mais de quarenta livros publicados ou

editados. É especialista em história do

25 de Abril e também em história das

revoluções no século XX. Participa sem-

analmente em programas de televisão e

rádio e é guionista de documentários.

Foi agraciada com vários prémios,

entre eles, o Prémio da Associação

Ibero-Americana de Comunicação /

Universidade de Oviedo, Espanha,

pelo seu contributo para a história

global do trabalho e dos movimentos

sociais. Em 2020, foi a primeira distin-

guida com a bolsa de investigação

Simone Veil, Project Europe -

Universidade de Munique. É presi-

dente do Observatório para as

Condições de Vida e Trabalho.zx JL

DR

Laborinho Lúcio apresenta livro
de Raquel Varela na Marinha Grande
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Banda de Alcobaça escolhe Carla
Caramujo para Diretora Artística
do Festival de Ópera de Óbidos

zx Carla Caramujo, uma das

mais conceituadas sopranos por-

tuguesas, assume o cargo de dire-

tora artística do Festival de Ópera

de Óbidos (FOO). Diplomada pela

Guildhall School of Music and

Drama e pelo Royal Conservatoire

of Scotland, a cantora já venceu

inúmeros prémios, entre os quais

o Concurso Nacional de Canto

Luísa Todi (Portugal), o Musik-

förderpreis der Hans-Sachs-Loge

(Alemanha) e o Dewar Award

(Reino Unido). Tem trabalhado

com alguns dos mais consagra-

dos maestros e encenadores do

mundo da ópera, apresentando-

se igualmente nas mais re-

putadas salas da Europa,

América do Sul e África do Sul.

Para Carla Caramujo, esta oportu-

nidade tem um significado especial:

"Senti-me muito honrada com este con-

vite da ABA - Banda de Alcobaça

Associação de Artes. Após muita pon-

deração, uma vez que será a primeira

vez que terei que compatibilizar uma

outra atividade com a minha carreira de

performance, resolvi aceitar este

desafio com entusiasmo, mas também

enorme sentido de responsabilidade e

espírito de missão. Um fator muito

importante para tomar esta decisão, foi,

sem dúvida, o estímulo de integrar uma

equipa de grandes profissionais e va-

lores irrepreensíveis."

Adianta ainda que: "O FOO tem um

potencial de grande beleza pelo seu

enquadramento na vila histórica de

Óbidos. No entanto, esse mesmo

enquadramento representa um grande

desafio. Trabalharei no sentido de con-

struir um festival com linhas pro-

gramáticas de grande qualidade, pen-

sadas muito especificamente para os

espaços de Óbidos e sua comunidade,

mas sempre com um olhar interna-

cional, com o objetivo maior de colocar o

FOO lado a lado com os seus congéneres

europeus. É um objetivo ambicioso mas

não é de todo impossível. O FOO tem

todo o potencial para se tornar num fes-

tival de intercâmbio criativo entre artis-

tas nacionais e internacionais, um motor

de estímulo e desenvolvimento da lírica

nacional em todas as suas vertentes

artísticas e profissionais."

Segundo José Rafael Rodrigues, vice-

presidente da ABA e coordenador do

FOO, com a nova diretora artística abre-

se um renovado e auspicioso ciclo para

o festival, onde "se pretende consolidar

uma posição de referência a nível

nacional, sem descurar a afirmação do

festival no panorama internacional".

Este acrescenta ainda que "o convite

feito a Carla Caramujo surge exata-

mente no sentido de corporizar esta

estratégia, pois acreditamos que ela se

enquadra na perfeição neste projeto".

Também para o presidente do

Município de Óbidos, Filipe Daniel, a

escolha de Carla Caramujo reflete "um

reforço na aposta estratégica" que a

autarquia tem vindo a fazer no evento

nos últimos anos. "Trata-se de um nome

consagrado e que vem reforçar a

capacidade organizativa de um festival

que em boa hora decidimos reativar",

nota o autarca. Na leitura de Filipe

Daniel, a "grande aceitação do público"

confirma que "Óbidos e o Oeste mere-

cem um evento de ópera de grande

qualidade", pelo que a Câmara

Municipal está "obviamente interessada

em elevar o nível" do festival e em estre-

itar a parceria com a Banda de

Alcobaça.

A edição de 2025 regressa em

setembro.

Tal como nas duas últimas edições,

setembro é o mês eleito para a realiza-

ção do FOO. Antecipando uma edição de

grande sucesso, o festival prepara-se

para celebrar várias efemérides, entre

as quais se incluem a comemoração dos

150 anos do nascimento de Maurice

Ravel (1875-1937), dos 150 anos do fale-

cimento de Georges Bizet (1838-1875) e

dos 500 anos do falecimento de Vasco da

Gama (1469-1524).

O FOO é uma organização da ABA -

Banda de Alcobaça Associação de Artes,

em parceria estratégica com o

Município de Óbidos, e o apoio da

República Portuguesa - Cultura /

Direção Geral das Artes. zx

zx Natural da Marinha Grande,

Bruna Lopes é mãe de uma menina

neurodivergente, o que a motivou a

produzir uma curta-metragem,

gravada na Filarmónica da

Maiorga, que pretende dar a con-

hecer a perspetiva e a realidade de

uma criança neurodivergente.

Uma pessoa neurodivergente apresen-

ta um funcionamento neurocognitivo

atípico, fora da média esperada.

Considera-se uma pessoa neurodiver-

gente, uma pessoa que tenha sido dia-

gnosticada com dislexia, autismo, sín-

drome de Tourette ou TDAH (Transtorno

do Déficit de Atenção com Hiperativi-

dade).

A curta-metragem, que pode ser vista

no Instagram de Bruna Lopes (@auto-

ra_brunalopes_), pretende promover a

aceitação e a inclusão, tal como livro que

a própria lançou, acerca do mesmo

assunto.

"Silvestre e a PHDA" está disponível no

site da editora, Atlantic Book, na Fnac, ou

na Wook.zx

Curta-metragem 'Batidas do Coração'
foigravada na Sociedade Filarmónica
Maiorguense

DR

DR



economia z 16xz 15 de janeiro de 2025

Economia

Grupo Lusiaves investe mais de 20
milhões em nova fábrica em Valado
dos Frades

zx O Grupo Lusiaves acaba de

investir mais de 20 milhões de

euros numa nova e moderna

fábrica alimentar em Valado dos

Frades - um projeto que repre-

senta a criação de mais de 100

novos postos de trabalho e

reforça a missão da empresa de

fixar pessoas e criar valor nas

regiões onde operam.

Em comunicado, a empresa de Leiria

sublinha que reforça, desta forma, o

"compromisso do Grupo com o desen-

volvimento económico e social da

região centro e a criação de emprego,

alinhado com os princípios de sus-

tentabilidade e boa gestão".

De acordo com o grupo de produção

avícola, o projeto inclui a aquisição de

instalações com mais de 12.000 m², que

serão ampliadas e equipadas com tec-

nologia de última geração.

A nova unidade fabril da empresa

fundada em 1986 ficará situada num

terreno com mais de 30.000 m², numa

"localização estratégica" na Zona Oeste

que "favorece a criação de sinergias e

impulsiona oportunidades para novos

projetos, consolidando a presença do

Grupo Lusiaves como um motor de

crescimento para a região", destaca o

grupo na mesma nota.

Criado nem 1986, o Grupo Lusiaves

tem como pilar a produção avícola. Tem

uma estrutura acionista totalmente

familiar e nacional, fatura mais de 700

milhões de euros em Portugal e empre-

ga diretamente 4.500 trabalhadores.

Com presença em quatro conti-

nentes, conta com mais de 40 empre-

sas, através das quais desenvolve ativi-

dades como a gestão e produção de

energias renováveis, agricultura, pro-

dução de alimentos compostos para

animais, produção e incubação de ovos

e produção de pintos, produção avícola

de frango, frango do campo e perus,

transformação de produtos alimenta-

res, distribuição e logística, transfor-

mação e valorização de subprodutos,

fabrico e distribuição de medicamentos

e suplementos nutricionais para a

saúde e nutrição animal.

Com este investimento, ampliamos a

nossa capacidade de produção e trans-

formamos o setor alimentar em

Portugal, enquanto continuamos a

assegurar o fornecimento sustentável

de alimentos aos mercados interno e

externo. Este é mais um exemplo de

como o crescimento do Grupo Lusiaves

se traduz em impacto positivo para o

país. zx  JL

DR

zx  Está aberto o período de

hasta pública para venda de lotes

na Área de Localização Empresa-

rial da Benedita (ALEB).

A ALEB é a maior obra de sempre da

Câmara Municipal de Alcobaça - 7,5 mi-

lhões de euros de investimento - e foi

pensada e executada para potenciar os

setores mais prevalentes da economia.

Localizada na Quinta da Serra (junto

ao IC2, na Benedita), a ALEB conta com

uma área de 53,7 hectares, dividida em

73 parcelas, que se destinam à insta-

lação de indústria, logística, armazena-

gem, comércio e serviços.

No Portal do Munícipe (do site da

câmara de Alcobaça), encontra toda a

informação e documentação. zx 

zx Em 2025, verificam-se au-

mentos no salário mínimo, nas

pensões e nas remunerações da

função pública. Estas alterações,

acompanhadas por diversas

modificações no IRS, deverão

traduzir-se num aumento do

rendimento líquido para muitos

portugueses.

O salário mínimo nacional

O salário mínimo nacional, ou re-

tribuição mínima mensal garantida,

sofrerá um aumento de 50 euros em

2025, fixando-se nos 870 euros. 

Os trabalhadores que recebem o

salário mínimo continuarão isentos de

retenção na fonte de IRS em 2025. Esta

isenção decorre da atualização do valor

de referência do mínimo de existência,

ajustado para acompanhar o aumento

do ordenado mínimo para 870 euros

brutos.

Contudo, mesmo isentos de IRS,

estes trabalhadores estão sujeitos a

uma contribuição de 11% para a

Segurança Social. Assim, o valor líquido

que um trabalhador solteiro e sem fi-

lhos receberá em 2025 será de 774,30

euros, após os descontos.

As atualizações e os aumentos

das pensões

Em 2025, os pensionistas e reforma-

dos beneficiarão de aumentos nas suas

pensões, com base na atualização anual

prevista por lei. Além disso, as pensões

mais baixas contarão com um incre-

mento adicional de caráter permanente.

Os aumentos serão os seguintes:

"Pensões até 1.045 euros: aumento de

3,85%, resultante da atualização anual

de 2,6% somada a um aumento adi-

cional de 1,25%, aprovado no Orça-

mento do Estado.

" Pensões entre 1.045 euros e 1.567,50

euros: aumento de 3,35%, com uma atu-

alização anual de 2,1% e um incremen-

to adicional de 1,25%.

Complemento solidário para

idosos (CSI)

O CSI aumenta 30 euros e passa para

630,60 euros. Esta subida resulta de

uma atualização de 4,99% do valor de

referência do CSI, que passa a ser

anualmente de 7.568 euros, um aumen-

to de 360 euros face ao que estava em

vigor desde junho (7.208 euros).

Subsídio de desemprego

A atualização do indexante de apoios

sociais em 2025 para os 522,50 euros

vai fazer subir o valor máximo do subsí-

dio de desemprego para os 1.306 euros

(1.273 euros em 2024). Este valor do

subsídio de desemprego tem por limite

o equivalente a 2,5 IAS. zx 

A DECO RIBATEJO E OESTE infor-
ma que se mantém disponível diaria-
mente para esclarecer as dúvidas dos
consumidores, de forma a mantê-los
informados e mais protegidos. Pode
entrar em contacto connosco através do
nosso endereço eletrónico: deco.ribate-
joeoste@deco.pt e/ou através do
seguinte contacto telefónico: 243 329
950. https://deco.pt/ 

O Salário Mínimo e as pensões em 2025

Aberto período de hasta pública para alienação de lotes
da Área de Localização Empresarial da Benedita
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Tornado levantou telhas de casas
e assustou população de Peniche

Francisco Gomes

zx "Um episódio de vento forte",

foi o que aconteceu na cidade de

Peniche na tarde do passado dia

5, associado à depressão Flo-

riane, relatou o Instituto Portu-

guês do Mar e da Atmosfera

(IPMA).

"Estava dentro de casa e senti um

grande susto quando ouvi um estrondo

parecido com um comboio a descarrilar.

Quando sai vi telhas e um toldo no chão,

as persianas partidas e um sinal de

trânsito tombado quase em cima de um

carro", contou Maria José Nogueira, uma

das moradoras nas cerca de duas

dezenas de habitações afetadas pelo

fenómeno atmosférico.

Ninguém ficou ferido ou desalojado,

segundo os Bombeiros Voluntários de

Peniche. A preocupação foi tentar

reparar os telhados, pois estava prevista

chuva, para não entrar no interior das

habitações, o que foi conseguido.

De acordo com o IPMA, foi apurada "a

ocorrência de danos em diversos edifí-

cios e habitações, em particular ao nível

dos telhados, em sinais rodoviários e

ainda a queda de árvores".

Perante os elementos disponíveis "foi

efetuada uma análise preliminar,

admitindo-se que o fenómeno tenha

alcançado uma intensidade de, pelo

menos, vento na gama 25-32

metros/segundo, ou seja, 90-115 km/h

(rajada)".

O IPMA referiu que formou-se um

mesociclone. "Não é um tornado, apenas

uma circulação em altitude", esclareceu,

admitindo, no entanto, condições

favoráveis a um "vórtice turbulento". E

depois viria a ser produzido "o tornado

que afetou a cidade de Peniche".

"Confirmou-se que o tornado iniciou o

seu trajeto ainda sobre o Atlântico,

pouco antes das 15 horas, deslocando-

se de sudoeste para nordeste, em har-

monia com o movimento da nuvem-

mãe", descreveu o IPMA.

Rosa Maria, uma residente em

Peniche, relatou que "houve pessoas que

viram um remoinho a vir do mar para a

terra e atravessar as casas, uma situ-

ação que durou menos de dois minutos".

A principal zona afetada foi o Bairro

Vale Verde e Bairro Luís de Camões, na

marginal sul, onde se viveu uma tarde de

grande sobressalto para os moradores.

Houve ruas interditas para as ope-

rações de socorro. No terreno estiveram

perto de meia centena de operacionais

dos bombeiros, elementos da proteção

civil, funcionários da Câmara e agentes

da PSP, apoiados por mais de dezena e

meia de viaturas. Foram mobilizados

para repor os danos da ocorrência.

A reposição das telhas que se

soltaram decorreu com sucesso até às

19h00.

O dia 6, segunda-feira já foi de

acalmia na cidade não se registando

nenhuma anomalia associada ao mau

tempo.

Também não se comprovou o receio

de danos estruturais em algumas

habitações, ficando assim como princi-

pal resultado do fenómeno atmosférico o

levantamento de telhas, que entretanto

foram repostas, evitando que houvesse

necessidade de realojar moradores.

Este incidente alerta para a importân-

cia de estarmos preparados para fenó-

menos climáticos extremos, que, segun-

do especialistas, podem ser cada vez

mais frequentes devido às alterações

climáticas.

Na memória da população de Peniche

está o tornado que se verificou em 2006.

Na altura, em meio minuto um tornado

lançou a destruição e o pânico. Um auto-

carro que passava junto ao Tribunal foi

levantado no ar e projetado contra o

alcatrão, tombando com a força do

vento, e um carrinho de bebé voou. Um

prédio ficou em risco de ruir, um carro

ficou sob uma árvore e muitas casas

ficaram sem telhado. Houve sete feridos

ligeiros, entre eles um bebé. Uma mu-

lher, de 64 anos, também foi ferida, ao

ser atingida pelo ramo de uma árvore.

O tornado surgiu do lado do mar e

atravessou a cidade desde a praia do

Porto da Areia Sul até à praia da

Gamboa. Foi um vento muito forte, fora

do comum. zx

DR

zx O Foz Beats, festival promovi-

do pelo Município de Caldas da

Rainha, está nomeado para qua-

tro categorias nos prestigiados

Iberian Festival Awards, uma ini-

ciativa que celebra a excelência e

a inovação nos festivais de músi-

ca da Península Ibérica, reco-

nhecendo os melhores eventos e

os seus contributos para as

indústrias criativas e turísticas.

O Foz Beats está na corrida pelos

prémios "Best medium-sized festival",

"Best

Communication & Marketing Stra-

tegy", "Best Video Coverage" e "Best

Festival Photo".

Vítor Marques, Presidente da Câma-

ra Municipal das Caldas da Rainha, re-

fere que "Estas nomeações refletem o

compromisso do evento com a quali-

dade artística e toda a programação e

organização do mesmo" e acrescenta

ainda que "Estamos extremamente

honrados por este reconhecimento nos

Iberian Festival Awards. Estas

nomeações são um reflexo do trabalho

e dedicação de toda a equipa e da

comunidade que apoia o Foz Beats.

Este é um marco importante para o

nosso festival e para a cidade de Caldas

da Rainha que tem mais um bom moti-

vo para se unir em torno desta votação."

A votação online estará aberta até 17

de janeiro de 2025.

A cerimónia de entrega dos prémios

da 9.ª edição dos Iberian Festival

Awards realiza-se no dia 15 de março

de 2025, em Almancil (Loulé).

O Foz Beats é um festival de verão,

realizado na Praia da Foz do Arelho,

assumindo o compromisso estratégico

do Município de Caldas da Rainha de

oferecer uma programação eclética e

de qualidade, ao longo do ano, para o

público jovem. A programação do festi-

val tem destacado, em cada edição,

artistas e bandas da região, diversifi-

cando o cartaz e proporcionando-lhes

mais uma oportunidade profissional.

Para além da música, o evento pretende

também ativar os agentes económicos

locais, incluindo bares, restaurantes e

hotéis, contribuindo para a economia

da região.

Com estas nomeações, o Foz Beats

reafirma-se como um evento de refe-

rência, levando Caldas da Rainha e a

região Oeste a novos patamares no

cenário musical ibérico. zx

Festival Foz Beats recebe 4 nomeações
nos Iberian Festival Awards DR
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Estudante do Politécnico de Leiria 
distinguido com prémio

zx Nuno Caseiro, estudante do

mestrado em Engenharia Infor-

mática - Computação Móvel da

Escola Superior de Tecnologia e

Gestão (ESTG) do Politécnico de

Leiria, foi distinguido com o

prémio 'Reconhecimento Alcino

Lavrador', atribuído pela Altice

Labs, que visa homenagear os

melhores estudantes de mestrado

e licenciatura nas áreas de

Tecnologias de Informação, Comu-

nicação e Eletrónica (TICE) e

Science, Technology, Engineering

and Mathematics (STEM).

A atribuição do prémio 'Reconhe-

cimento Alcino Lavrador', no valor de

2.500 euros, resulta de um acordo

celebrado entre a Altice Labs e algu-

mas universidades e politécnicos

portugueses, entre os quais o

Politécnico de Leiria. Os critérios de

seleção dos estudantes premiados

baseiam-se no desempenho aca-

démico, sendo considerado em cada

instituição o estudante com a melhor

média final do curso (desde que igual

ou superior a 16 valores), em todos

os cursos de mestrado nas áreas das

TICE e STEM.

O prémio presta tributo ao legado

de Alcino Lavrador, antigo diretor-

geral da Altice Labs e uma figura

marcante pela sua liderança e dedi-

cação à inovação, tendo sido pro-

movido este ano pela primeira vez.

Na cerimónia de entrega do

prémio, realizada no final de novem-

bro em Lisboa, além do estudante

Nuno Caseiro, estiveram presentes o

professor Rafael Caldeirinha,

enquanto representante do Politéc-

nico de Leiria e responsável pelo

acompanhamento do acordo celebra-

do entre a instituição e a Altice Labs,

e o professor Leonel Santos, em rep-

resentação do curso de mestrado em

Engenharia Informática - Computa-

ção Móvel. zx

Ação de formação reforça compromisso
dos municípios de Alcobaça e Nazaré com
a Equipa Local de Intervenção Precoce

zx Por estarem ambos compro-

metidos com o apoio à intervenção

precoce, os municípios de Alcobaça

e Nazaré, realizaram uma ação de

formação, para reforçar o apoio

municipal à Equipa Local de

Intervenção de Alcobaça e Nazaré -

criada a 21 de julho de 2011.

Estas equipas são constituídas por

profissionais da área da educação, ação

social e saúde, e pretendem acompanhar

de perto os problemas de crianças até à

idade pré-escolar.

A ação de formação, promovida pela

subcomissão regional de Lisboa e Vale do

Tejo do Sistema Nacional de Intervenção

Precoce na Infância, visou reforçar o com-

promisso dos municípios para com estas

equipas, com algumas medidas,

nomeadamente a disponibilização de

espaços para a realização de iniciativas,

apoio logístico na impressão de materiais

de comunicação, e participação dos

Municípios nas atividades desta unida-

de. zx 

zx Dalila Rodrigues, ministra

da Cultura, visitou no passado

dia 7, a vila da Batalha, com

receção na Sala de Sessões da

Câmara Municipal, presidida

pelo seu presidente, Raul

Castro, e pelo diretor do Mos-

teiro da Batalha, Joaquim Ruivo.

Estiveram presentes os verea-

do-res, alguns presidentes de

junta das freguesias do conce-

lho e deputados da Assembleia

Municipal.

Raul Castro reforçou nesta pequena

sessão inicial a pertinência e relevân-

cia de proteger o Mosteiro da Batalha,

património da Humanidade, apelando

à eliminação das portagens na A19, de

forma a reduzir o tráfego de veículos

pesados na Estrada Nacional n.º 2 que

passa em frente ao Mosteiro. Uma

outra proposta que o presidente do

Município da Batalha apresentou a

Dalila Rodrigues foi a requalificação

dos antigos depósitos do Instituto da

Vinha e do Vinho (IVV), localizados na

vila e geridos pela Câmara, para aco-

lher um projeto de valorização patri-

monial.

Durante a sua intervenção, a minis-

tra da Cultura demonstrou publica-

mente a sua disponibilidade para

levar o tema do troço da A19 aos

responsáveis do Governo da respetiva

área de atuação, e mostrou o seu entu-

siasmo pela possibilidade de utiliza-

ção do edificado do antigo IVV para

outros fins municipais. zx 

Regional

Ministra da Cultura visita
Município da Batalha

Abertas as candida-
turas ao PID - Planos
de Incentivo ao
Desporto

zx Informam-se clubes e associações

desportivas do concelho de Alcobaça

da abertura do prazo de candidaturas

do Plano de Incentivos ao Desporto

2025 - até 15 de janeiro de 2025.

Os incentivos a conceder pela

Câmara Municipal de Alcobaça (CMA)

às coletividades são um suporte na

dinamização desportiva do concelho e

das populações que o integram, além

de fomentar a prática desportiva e con-

tribuir para uma melhoria técnica das

atividades federadas e de promover a

defesa do associativismo desportivo e a

sua autonomia financeira.

Consulte toda a informação e docu-

mentação no Portal do Munícipe -

https://tinyurl.com/mpwz56zs. zx

DR

DR



Joaquim José Paparrola

zx O ano de 2024 no plano

desportivo nos concelhos de

Nazaré e Alcobaça e até a nível

nacional e porque não dizer inter-

nacional acabou por muito positi-

vo, já que nele intervieram vários

jogadores de inúmeros clubes. 

No Andebol de 7, é de destacar o

grande feito do Nazaré Dom Fuas

Andebol Clube, (NDFAC), que conseguiu

subir ao Campeonato Placard Andebol 1,

ou seja, à elite da modalidade em

Portugal, sob o comando do treinador

Paulo Félix. É de referir que em apenas

três temporadas de existência no

escalão sénior masculino, o clube

nazareno já entrou para a história

nacional desta modalidade. 

Andebol de Praia: NBHT

sagrou-se Campeão Nacional.

Ainda no Andebol, mas na vertente de

Praia, o Nazaré Beach Handeball Team,

(NBHT), conseguiu a grande proeza de

se sagrar campeão nacional em seniores

masculinos, após várias tentativas,

desta foi de vez. Ainda na praia, o

Nazaré Beach Handball Team, brilhou

ao ficar no 3º lugar da Liga dos

Campeões, na sua terceira participação

nesta competição

Futebol Nacional

Ricardo Esgaio sagrou-se Campeão

Nacional pela primeira pelo Sporting

Clube de Portugal, enquanto Stephen

Eustáquio venceu Taça de Portugal e

Supertaça "Cândido de Oliveira" pelo

Futebol Clube do Porto.

Futebol de Praia: Ruben esteve

"Brilhante" e venceu tudo a nível

nacional e europeu.

Ruben Brilhante jogador nazareno

que representou durante vários anos o

Sporting C. Braga (agora com modali-

dade extinta), venceu no ano de 2024, o

Campeonato de Elite; a Taça de Portugal;

Supertaça e Euro Winners, sem dúvida

uma excelente temporada para o craque

nazareno a nível nacional e europeu. 

Ainda no ano que agora findou, e ao

serviço da Selecçao Nacional de

Portugal, os nazarenos, Jordan Santos,

Diogo Dias, ambos da ACD "O Sótão", e

ainda Rui Coimbra e Bernardo Lopes

também, do "Sótão", e Ruben Brilhante

(SC Braga), ajudaram Portugal a sagrar-

se Campeão Europeu. Jordan Santos foi

eleito o melhor jogador do Torneio de

Qualificação para o Campeonato do

Mundo FIFA 2025.A ACD "O Sótão" ficou

no 3º lugar do Euro Winners, sem dúvida

uma tremenda prestação. Na divisão de

Elite a ACD "O Sótão" perdeu na final do

evento com os bracarenses. Por sua vez

a AD Nazaré 2022 foi derrotada na final

da Taça de Portugal pelo Braga. Por fim a

ACD "O Sótão" venceu a Taça Distrital "

Futsal: Sub 19 do Burinhosa

sagraram-se Vice-Campeões

Nacionais.

No futsal, a equipa de Sub 19 do

CCRD Burinhosa então sob o comando

do treinador Nuno Veiga sagrou-se Vice-

Campeão Nacional, sendo derrotado na

final pelo Sporting CP. Em seniores mas-

culinos, o CCDS Casal Velho e o CS

Évora de Alcobaça aproveitaram as

desistências de dois clubes e foram con-

vidados a jogar na 3ª Divisão Nacional.

Quem também aproveitou esta hipótese

foi a AR Pederneirense que subiu à

Divisão de Honra.

Hóquei em Patins: AACD subiu

à 2ª Divisão Nacional

No Hóquei em Patins, a Associação

Alcobacense CD subiu à 2ª Divisão

Nacional sob o comando do treinador

Hélder Coelho.

Atletismo

Marta Colaço, Sílvia Guincho, e Sónia

Veríssimo do Clube de Atletismo da

Nazaré sagraram-se Campeãs Distritais

em Masters.

Taekwondo

Ana Cristina Constantino e José

Gradil do Clube Taekwondo da Nazaré

estiveram na selecção de Portugal que

competiu no Campeonato do Mundo de

Poomsae que decorreu em Hong Kong. zx
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Rescaldo do Ano de 2024

Nazareno Jordan Santos, Rui Coimbra e Bernardo

Lopes da ACD O Sótão sagram-se Campeões da

Europa por Portugal

Nazareno Ruben Brilhante,

venceu a Euro Winners, Elite, Taça

de Portugal, Supertaça pelo Braga

e Campeão Europeu por Portugal. 

Stephen Eustáquio

com a Taça de Portugal

AACD garantiu a subida à 2ª Divisão Nacional de Hóquei em Patins. Foto Fernando José

NBHT sagra-se Campeão Nacional de Andebol de Praia em seniores masculinos.

Sótão vence Taça Distrital Sub 19 do CCRDD Burinhosa fizeram uma boa temporada

NDFAC fez a festa da subida à 1ª Divisão Nacional

DRDRDR
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Joaquim José Paparrola

zx A contar para a 13ª jornada do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra, o GD "Os Nazarenos" no primeiro

jogo sob as ordens do treinador Walter

Estrela, deslocou-se à Benedita onde

venceu, (1-2), o Beneditense de Leandro

Santos.

Com uma primeira parte muito boa

por parte dos alvinegros, que entraram

fortes controlando o jogo no meio

campo, e com naturalidade chegou ao

golo. Nuno Joaquim recebeu uma bola

na grande área e rematou de pé direito

para o fundo das malhas de Allex,

estavam decorridos 21 minutos de

jogo. Os canarinhos reagiram com

algumas investidas, criando perigo

perto do ultimo reduto do GDN, que

teve ocasiões para ampliar o marcador.

Boa primeira parte dominado pelos

forasteiros. No segundo tempo, os

locais foram mais audazes e com a

turma nazarena mais na expectativa,

coube aos locais a iniciativa para ten-

tar chegar ao empate, que poderia ter

acontecido, pese embora ter sido

Ricardo Duarte "Ricky", com uma exce-

lente ocasião para sentenciar a partida

cabeceando um pouco ao lado da bal-

iza canarinha. No minuto 80, o ABCD

empatou. Rodrigo Pedrosa colocou a

mão na bola e fez grande penalidade

que Dário Marquês aproveitou facturar

nesta partida. Nos minutos finais, a

turma da Nazaré arriscou tudo e co-

lheu os seus frutos. No minuto (90+5),

num contra ataque fulminante, na

sequência de um de um cruzamento

Francisco Mota de cabeça ao primeiro

poste colocou de novo o GDN em van-

tagem dando assim a vitória aos

alvinegros que foi mais que merecida

por tudo o que fizeram ao longa do

encontro, pese embora umas boa

resposta do ABCD no 2º tempo. Na

tabela o GDN é 2º com 30 pontos,

enquanto o ABCD é 7º com 18 pontos.

Duarte Florência marcou o

golo da vitória do GDN na

Atouguia da Baleia.

Em jogo em atraso da 11ª jornada, o

GD "Os Nazarenos" sob a orientação do

treinador da equipa dos iniciados do

GDN, Rui Macatrão, venceu fora o GD

Atouguiense, (1-2). Os alvinegros que

vão ser comandados pela dupla de

irmãos, Walter Estrela e Wilson estrela

ex SL Marinha, levaram muito a sério

esta partida e arrecadaram três pre-

ciosos pontos. Nuno Joaquim marcou

aos 72' o (0-1), num tremendo pontapé

de bicicleta à entrada da grande área,

(um golo candidato ao prémio Puskas),

os locais ainda empataram, só que no

minuto 90', Duarte Florência fez o (1-2),

dando assim a vitória aos alvinegros.

Ginasistas perderam no Bom-

barral

Também na 13ª jornada, o Ginásio de

Alcobaça, de Lucas Grilo perdeu fora

com o SCE Bombarralense, (3-1). Um

jogo em que claramente era de pontuar

para os ginasistas, tal não aconteceu.

Com uma exibição de fraco nível os

alcobacenses foram impotentes para

contrariar a turma local que soube

gerir o resultado durante os noventa

minutos. Simão Santos Marcou o golo

do GCA. Na tabela o GCA é 9º com 16

pontos. zx

Futebol Distrital: Ginásio de Alcobaça perdeu na deslocação ao reduto do Bombarralense.

Foi de Mota que "Os Nazarenos" chegaram ao
triunfo no reduto dos canarinhos da Benedita

Dário Marquês marcou a Nazarenos

pelo ABCD de grande penalidade

Duarte Florência marcou o golo da

vitória do GDN na Atouguia

Hélder MatiasJJP

Francisco Mota marcou o golo da

vitória do GDN no reduto do ABCD

JJP

Nuno Joaquim marcou pelo GDN ao

Atouguiense e Beneditense

JJP

zx No fim do ano de 2024, houve

algumas mudanças nos comandos

técnicos de alguns clubes do conce-

lho de Nazaré. No futebol em

seniores masculinos, no Grupo

Desportivo "Os Nazarenos" Filipe

Faria o cargo de treinador, tendo

entrado para o seu lugar, os irmãos

Walter e Wilson Estrela que

deixaram o SL Marinha para

abraçar o projecto do clube alvinegro

nazareno. No futsal e também em

seniores masculinos, Paulo

Henriques na Associação Recreativa

Pederneirense, saiu, para entrar para

o seu lugar Nuno Veiga que tinha feito

um excelente trabalho na equipa de

sub 19 do Burinhosa. Por fim no

Hóquei em Patins e ainda em seniores

masculinos, Fábio Barqueiro deixou o

cargo de treinador da Biblioteca para

Rodolfo Santos que assumiu o coman-

do técnico da turma valadense. zx JJP

Mercado de Transferências
com algumas surpresas
no concelho da Nazaré

Wilson EstrelaWalter Estrela

GDN

zx A contar para a 17ª jornada da Liga

Portugal Bet Clic, Stephen Eustáquio foi

titular na derrota do FC Porto no reduto

do CD Nacional, (2-0). Na ronda 16,

Stephen Eustáquio foi titular na vitória

do FC Porto na goleada, (4-0), no dérbi da

cidade invicta frente ao Boavista FC. O

jogador de origens nazarenas assumiu-

se como um dos patrões do meio campo

defensivo e ofensivo dos azuis e bran-

cos, tentando sempre que possível levar

a bola para zonas mais avançadas do

terreno. Nota positiva para o luso cana-

diano neste encontro.

Taça da Liga

Em jogo das meias-finais da Taça da

Liga "Aliianz Cup", realizada no Estádio

Dr. Magalhães Pessoa em Leiria, o luso

canadiano Stephen Eustáquio foi titular

na equipa do FC Porto na derrota azul e

branca frente ao Sporting CP, (1-0).

Eustáquio foi dos melhores elementos

dos dragões, tanto a defender como a

atacar, sendo substituído ao minuto 84.

Por sua vez Ricardo Esgaio foi suplente

não utilizado na equipa leonina. zx JJP

Futebol Nacional:
Eustáquio cada vez mais
preponderante na equipa
portista Catarina Morais Kapta
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O nosso jornal esteve à
conversa com um dos
mestres da BIR, Hélder
Costa que falou deste 

projecto.

Uma entrevista de

Joaquim José Paparrola

zx Jornal Região da Nazaré: Há

quanto tempo existe a secção de

Karaté da BIR, e como surgiu a

ideia de formar a mesma? 

Hélder Costa - A ideia surgiu de

forma muito simples, a vontade de alguns

Valadenses em praticar Karaté-Do. O

Dojo Amicale da Biblioteca Instrução e

Recreio iniciou a sua prática a 4.04.2023 e

desde então tem aumentado o interesse

de vários alunos em procurar descobrir o

enorme potencial desta Arte Marcial. Só

é possível ter a modalidade no Valado dos

Frades com a estreita relação de apoio da

direção da BIR na construção incessante

de soluções com as diversas entidades

para criar as melhores condições de

treino, aos Atletas, Pais, e dos inúmeros

amigos que apoiam esta secção. 

J.R.N.- Quantos atletas com-

põem atualmente a secção de

Karaté da BIR e suas idades? 

H.C.- Neste momento contamos com

cerca de 28 alunos numa faixa etária que

vai desde os 6 anos de idade até aos 65

anos, sendo certo que qualquer interes-

sado pode praticar Karaté uma vez que a

sua prática se adapta às condições indi-

viduais do seu praticante.

J.R.N. -Em que competições já

participaram e os melhores resul-

tados alcançados? 

H.C. -O fundador do estilo Shotokan o

grande Sensei Gichin Funakoshi disse

um dia que "O objetivo do Karaté não está

contido na vitória ou na derrota, mas sim

na perfeição do Caráter dos seus prati-

cantes" o nosso Dojo mantém-se fiel a um

método de treino que privilegia a for-

mação pedagógica de cada aluno nas

diversas competências, e o resultado é o

menos importante, na medida que ele

reflete aquilo que o atleta define como o

seu próprio objetivo. Proporcionamos

também aos nossos Atletas treinos

desportivos competitivos na disciplina de

Kata e Kumite, e a nossa primeira parti-

cipação foi no Torneio Associativo do cen-

tenário das Pedreiras a 14/12/2024, que

contou com cerca de 160 Atletas oriundos

dos diversos Dojos da Associação

Amicale Karaté a nível nacional. Da par-

ticipação de 15 Atletas do Dojo da BIR

tivemos cinco lugares de pódio, e trouxe-

mos um enorme orgulho no trabalho

desenvolvimento por todos os Atletas!

J.R.N.- Que conselho daria a

quem quiser praticar a modali-

dade de Karaté na BIR, horários e

locais?

H.C- Que experimentem e tirem as

próprias conclusões! A prática regular de

Karaté para além de desenvolver as

capacidades físicas e intelectuais,

atribuem ao seu praticante competências

ao nível da defesa pessoal. Para além

dessas habilidades, apoiam na formação

do Carácter do seu praticante pela orien-

tação de um código de conduta baseado

em valores como a honra, justiça, traba-

lho de equipa, competitividade, sinceri-

dade, esforço, superação, perseverança,

etiqueta, respeito pelos outros, compa-

nheirismo, inclusão e sentido de

pertença, diversão e autocontrole. Os

treinos são orientados pelos Mestres /

Treinadores Hélder Costa e Paulo Silva e

são à 3ª e 6ª feira das 19h30 às 21h00 nas

instalações da Associação de Dadores de

Sangue no Valado dos Frades. Para mais

informações podem contactar a BIR ou

através dos contactos 916874173 ou

936540046. zx

Karaté: Biblioteca Instrução e Recreio tem uma secção com atletas dos 6 aos 65 anos de idade.

"A ideia surgiu de forma muito simples, a vontade
de alguns Valadenses em praticar Karaté-Do"

DR

Secção de Karaté da Biblioteca Instrução e Recreio

Joaquim José Paparrola

zx Na 11ª jornada do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra de

Juniores, o Ginásio de Alcobaça empatou

em casa com o SL Marinha, (1-1),

enquanto o Beneditense perdeu em casa

com o AC Marinhense, (2-3).

Honra Juvenis

Ainda na 11ª jornada do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra mas em

Juvenis, o Ginásio de Alcobaça empatou

fora com a AC Avelarense, (1-1), golo de,

Tiago Alexandre.

1ª Distrital Juvenis

Em jogos da 9ª jornada do Campeonato

Distrital da 1ª Divisão de Juvenis, Série D,

o GD "Os Nazarenos" recebeu e venceu o

SU Alfeizerense, (3-0). Por sua vez a A.

Beneditense CD, goleou em casa a ACR

Nadadouro, (9-0), com golos de, André

Ribeiro, (4), Afonso Rosado, (3), e Santiago

Couto, (2). O Ginásio de Alcobaça "B"

recebeu e venceu o CD Escola

Académica, (2-0), enquanto a UD Turquel

venceu em casa a AE Óbidos, (4-2). Na

ronda 8, o Beneditense venceu fora o CD

Escola Académica, (0-4), golos de, Afonso

Rosado, (2), Duarte Constantino e Iguel

Marques. Por sua vez a UD Turquel

venceu fora a ACR Nadadouro, (2-3), com

golos de, Paulo Rosa, (2) e Duarte Pinto.

Na tabela o ABCD é 1º com 24 pontos; o

G. Alcobaça "B" é 2º com 18 pontos, assim

com o GDN com os mesmos pontos.

Honra Iniciados

Na 11ª jornada do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra de

Iniciados, o Ginásio de Alcobaça venceu

em casa o SL Marinha, (2-0). Na tabela o

GCA é 11º com 11 pontos.

1ª Distrital Iniciados

Em jogos da 9ª jornada do Campeonato

Distrital da 1ª Divisão de Iniciados, Série

E, o GD "Os Nazarenos" empatou em casa

com o Beneditense, (0-0). A UD Turquel

empatou no seu reduto com o Ginásio de

Alcobaça, "B". Na tabela o GDN é líder

com 22 pontos; o ABCD é 2º com 19 pon-

tos; a UDT é 5ª com 7 pontos; o GCA"B" é

6º com 7 pontos; o SUA é 8º com zero

pontos. zx

Futebol Jovem: Juvenis do Beneditense seguem
na liderança da 1ª Distrital

Joaquim José Paparrola

zx Em jogo da 11ª jornada do

Campeonato Nacional da 2ª Divisão, série

B, o CCRD Burinhosa de Tiago Moreira

venceu fora a ADR Retaxo, (2-6), com golos

de, João Ramos, (2), Luís Duarte, (2), e

Nazariy Krukovskyy, (2). Na ronda 10, os

Burinhenses perderam em casa com o CF

"Os Belenenses", (3-4), golos de, Octávio

Alves, (2) e Luís Duarte. Na tabela o CCRDB

é 7º com 16 pontos.

III Divisão Nacional

Em jogo da 10ª jornada do Campeonato

Nacional da 3ª Divisão, Série B, o CS Évora

de Alcobaça perdeu em casa com, o GR

Vilaverdense, (3-7). Na série C, o CCDS

Casal Velho perdeu no reduto do R. Tires

Futsal, (3-1), golo de, Marcelo Fernandes.

Na ronda 9, o CS Évora de Alcobaça empa-

tou fora com a AD Penamacorense, (2-2),

golos de, Cristiano Monteiro, e Alexandre

Rosa (GP). 

Divisão Honra

A contar para 11ª jornada do

Campeonato Distrital da Divisão de Honra,

o CRP Ribafria "A", goleou o GD

Martingança, (9-3), com golos de, Henrique

Pedro, (2), Rafael Pedro, (2), Diogo Silva,

Tomás Matos, David Serrazina, Bernardo

Veríssimo, e André Lourenço. Pelo GDM

marcaram, João Maranhão, Leonardo

Lopes e Micael Santos. O jogo AR

Pederneirense - Dino Clube, foi interrompi-

do devido às condições do piso. Na 10ª

ronda, a AR Pederneirense agora sob o

comando o treinador Nuno Veiga que

ocupa o lugar deixado por Paulo

Henriques, foi vencer fora o GD

Martingança, (1-3). Diogo Santos esteve em

destaque ao marcar os três golos da turma

da Nazaré neste encontro. O Golo do

Martingança foi da autoria de, Rodrigo

Duarte. O CRP Ribafria recebeu e goleou o

CCR Quinta do Sobrado, (6-1), com golos

de, Bernardo Veríssimo, (2), Rafael Abreu,

(2), David Serrazina e Henrique Pedro.

Taça de Portugal

Em jogo da 4ª eliminatória da Taça de

Portugal, o CCRD Burinhosa foi a Vila do

Conde eliminar o Rio Ave FC, (7-10), com

golos de, Octávio Alves, (3), Marcos Duarte,

(2), David Gonçalves, John França, Hugo

Cordeiro, Luís Duarte, e José Martins, (AG).

Sub 19

Em jogo da 14ª jornada do Campeonato

Nacional de Sub 19 da 1ª Divisão, 1ª fase, o

CCRD Burinhosa, perdeu fora com o0

Sporting de Braga, (5-2). Na ronda 13, os

Burinhenses receberam e venceram o

Futsal Oeiras, (5-4), com golos de, Tomás

Bento, (3), João Santos, e Mário Brito (AG).

O CRP Ribafria perdeu em casa com os

Leões Porto Salvo, golos de, Simão

Gerardo, (2), e José Pedro. zx

Futsal: Seniores do CCRD Burinhosa seguem em frente na Taça de Portugal

DR

Juvenis do Beneditense estão na liderança da 1ª Distrital
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Contacto:918762419

1 ano = 12 euros
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zx  Em jogos a contar para os 16/Avos

da Taça de Portugal em seniores masculi-

nos, a A. Alcobacense CD de José

Querido, perdeu no seu reduto com o SL

Benfica, (4-10). Numa boa partida, com o

pavilhão alcobacense a abarrotar de

público, e apesar da derrota a equipa

canarinha deu uma boa réplica ao clube

encarnado. Os golos da AACD foram da

autoria de: Miguel Fialho, (2), Paulo

Passos e Matias Maldonado. Noutra par-

tida o Hóquei de Turquel de André Luís

perdeu em casa com o Óquei de Barcelos,

(1-3), com um golo de, Xavier "Xavi"

Lourenço. Com estes resultados, a AACD

e HCT ficaram pelo caminho na Taça.

II Divisão Nacional 

Em jogos da 11ª jornada do

Campeonato Nacional da 2ª Divisão,

Zona Sul, em seniores masculinos, a A.

Alcobacense CD, recebeu e venceu a AE

Física D), (3-2), com golos de, Manuel

Neves, Thomas Molina e Matias

Maldonado. Por sua vez o Hóquei C.

Turquel de André Luís deslocou-se a

Alenquer onde venceu o Benfica local, (3-

5), com golos de, Xavier "Xavi" Lourenço

(3), Tiago Mateus, e Salvador André. Por

fim a Biblioteca IR de Rodolfo Santos,

perdeu em casa com a AD Oeiras, (3-8),

com golos de Tiago Silva, (2) e José

Moreira. Na tabela classificativa, o HC

Turquel é líder com 28 pontos; a A:

Alcobacense CD é 8ª com 15 pontos; a

Biblioteca IR, é 12ª com 8 pontos e já nos

lugares de descida.

Regional de Sub 19

No Campeonato Regional de Sub 19, 2ª

Fase/ Série H, em jogo da 6ª e última jor-

nada, a Biblioteca de Fábio Barqueiro,

recebeu e venceu o Alenquer e Benfica,

(9-4), com golos de, Martim Lopes, (6),

Afonso Maurício, João Rodrigo e Martim

Fernandes. Jogaram ainda pela BIR:

Guilherme Chumbo, Guilherme Lopes,

Martim Carvalho, e Miguel Basílio, Na

ronda 5, os valadenses venceram a UD

Vilafranquense, (4-8), com golos de,

Martim Lopes, (5), Martim Fernandes. Na

ronda 4, a BIR perdeu com a AJ

Salesiana, (5-6), golos de, Martim

Fernandes, (2), Martim Carvalho, (2), e

Martim Lopes. Referente à 3ª ronda, os

Valadenses perderam com o Alenquer e

Benfica, (3-10), golos de, Martim

Fernandes, (3). Para a jornada 2, a BIR

perdeu com a UD Vilafranquense, (4-9),

golos de, Martim Fernandes, Martim

Lopes e Martim Carvalho e João Rodrigo.

Na jornada inaugural a Biblioteca perdeu

com a AJ Salesiana, (8-2), golos de,

Martim Lopes, e Martim Fernandes. Na

tabela a BIR foi 3ª classificada com 6 pon-

tos. zx

Hóquei em Patins: Sub 19 da Biblioteca ficaram em 3º lugar no Campeonato Regional.

AACD e HCT perderam com o SL Benfica e Óquei de
Barcelos ficando pelo caminho na Taça de Portugal

Equipa de Sub 19 da Biblioteca IR ficou no 3º lugar

Matias Maldonado marcou por duas

vezes pela AACD ao Benfica na Taça de

Portugal

Tiago Silva marcou por duas vezes ao

Oeiras pela BIR

Tiago Mateus marcou uma vez pelo

HCT ao A. Benfica

JJP

Joaquim José Paparrola

zx Em jogo da 18ª jornada do

Campeonato Placard Andebol 1, o Nazaré

Dom Fuas Andebol Clube, (NDFAC), de

Paulo Félix recebeu e perdeu com o SL

Benfica, (26-34). Apesar da derrota a

equipa nazarena deu um boa réplica aos

benfiquistas que tiveram de se empenhar

a sério para levar a vitória da Nazaré.

João Pinto, (6), Jonas Alves, (6), Freyddy

Lores, (3), Tomás Ribeira, (3), Diogo

Campos, (2), Héner Lima, (2), João

Saraiva, (2), Tiago Costa, e Eduardo

Couto, marcaram para a turma nazarena.

Na tabela o NDFAC é 11º com 23 pontos.

Taça de Portugal

Em jogo a contar para os 1/16 Avos de

Final da Taça de Portugal em seniores

masculinos, o NDFAC deslocou-se ao

reduto do Boa Hora FC, onde eliminou

esta equipa ao vencer, (23-28). João

Saraiva, (6), Freyddy Lores, (5), Tomás

Ribeira, (4), Jonas Alves, (3), Diogo

Campos, (2), Eduardo Couto, (2), José

Silva, (2), Marcus Domingues, Tiago

Costa, Paulo Andrade e João Pinto.

3ª Divisão Nacional

Na 7ª jornada do Campeonato

Nacional da 3ª Divisão, 1ª Fase, Zona 3

em seniores masculinos, o NDFAC" B", de

Inácio Carmo e Cristiano Remígio, foi ao

reduto do Ílhavo AC empatar, (24-24).

Marcaram, pela equipa nazarena: Héner

Lima, (7), Eduardo Florência, (7), Daniel

Salcedas, (5), Rafael Basílio, (2),

Alexandre Caseiro, (2), e André Frazão.

Por sua vez o Cister SA/Modérnilux de

Rui Medeiros recebeu e venceu a

Juventude Desp. Lis "B", (37-22).

Marcaram para os cistercienses: Tomás

Alexandre, (7), Duarte Oliveira, (7),

Ricardo Valbom, (5), João Rito, (4), Márcio

Antunes, (4), Miguel Varela, (3), João

Bernardo, (3), Paulo Moreira, (2), Pedro

Borges, e Ezequiel Vicente. Em partida

atrasada da ronda 6, o NDFAC" B", rece-

beu e venceu o NDA Pombal, (27-22).

Héner Lima, (7), Daniel Salcedas, (6),

Eduardo Florência, (4), Rafael Basílio, (3),

Diogo Pedro, (2), Rodrigo Bulhões, (2),

Nuno Florência, (2), e André Frazão. Na

tabela, o NDFAC" B", é 2º com 18 pontos; o

CSA é 3º com 17 pontos.

Seniores Femininos

Na 5ª jornada do Campeonato

Nacional da 2ª Divisão, 1ª Fase, Zona 3,

em, seniores femininos, o Cister

SA/Acordo, perdeu com o SIM Porto

Salvo, (13-31). Leonor Veríssimo, (5), Inês

Cusson, (2), Matilde Pombinha, Carin

Pereira, Iris Salgueiro, Joana Xavier, Dina

Veríssimo e Rita Romão marcaram para

as cistercienses. Em jogo da ronda 4, o

Cister SA venceu fora o Boa Hora FC, (25-

31). Daniel Carmo, (9), Leonor Veríssimo,

(5), Maria Figueiredo, (4), Leonor Ferreira,

(3), Mariana Matias, (3), Iris Salgueiro, (3),

Matilde Pombinha, (2), e Maria Pires, (2).

Na tabela o CSA é 7º com 9 pontos. zx

Andebol: NDFAC segue em frente na Taça de Portugal
ao derrotar fora o Boa Hora

zx No passado fim-de-semana, o Clube de

Atletismo da Nazaré, (CAN), participou com as

equipas femininas e masculinas no Campeonato

Distrital SUB18 de Pista Curta, realizado em

Pombal. As jovens atletas, maioritariamente do

escalão SUB16, não deixaram os pontos em mãos

alheias e, prova após prova, amealharam os tão

desejados pontos que lhes permitiram alcançar o

3º lugar coletivo. Do lado masculino, com uma

equipa menos numerosa, conquistaram um hon-

roso 5º lugar. Destaques individuais: Matilde

Ruivo, vice-campeã nos 3000m; Tiago Eusébio,

vice-campeão em Salto em Altura; Estafeta

4x200m Feminina - 3? Lugar Distrital. zx

Atletismo: CAN conseguiu o 3º lugar
por equipas em Femininos no Campeonato
Distrital de Pista Curta zx A selecção Nacional "A" de futebol de Praia

Portuguesa, inicia de 16 a 19 deste mês, o seu 1º está-

gio, que vai decorrer em Portimão. O seleccionador

Mário Narciso convocou um total de 15 jogadores

onde se incluem 6 atletas que representam a

Associação Cultura e Desporto "O Sótão", o guarda-

redes: Diogo Dias; os fixos: Rui Coimbra, Tiago

Batalha e Bernardo Lopes; e os alas: Jordan Santos e

Ruben Brilhante (ex- SC Braga, ver peça abaixo).

Ruben Brilhante é reforço do "Sótão"

O nazareno Ruben Brilhante é reforço de "O

Sótão", que assim regressa ao seu ponto de partida e

ao clube que o lançou na alta-roda da modalidade de

praia. O mal de uns, (Braga), é o bem de outros,

(Sótão), que assim vê voltar de novo um dos me-

lhores executantes portugueses no momento. zx JJP

Futebol de Praia: Portugal inicia 2025
com um estágio em Portimão



zx As Festas em Honra de S.

Sebastião, ou Festas das Chouriças

como são também conhecidas, real-

izam-se, em Valado dos Frades, de 24

a 26 de janeiro. O ponto alto das fes-

tividades acontece na manhã de

domingo, com a realização da missa

das festas, e da procissão em honra

de S. Sebastião, que percorrerá as

ruas da vila, enfeitadas de flores,

para a ocasião (13h30), seguida do

leilão das afamadas chouriças

O ponto alto das celebrações repe-

tir-se-á ao domingo, o último dia das

celebrações, com a realização da pro-

cissão dos andores pelas ruas

(12h30) e o leilão das chouriças

(15h00).

As festas, organizadas pela Fábrica

da Igreja Paroquial de Valado dos

Frades, constituem-se como um

momento de união da comunidade em

torno da preservação das tradições

locais, o que começa a manifestar-se

muito antes das festividades, se apre-

sentarem a público, com a confeção

das chouriças.

Os andores

dos patronos

são enfeitados

com estas iguarias, resultado do tra-

balho conjunto, e apresentados pelas

ruas da vila até ao momento da

venda, em leilão.

Fogo de artifício (a fechar o dia 25

de janeiro), música e gastronomia são

outras ofertas das festas religiosas

em honra de São Sebastião. zx

Festas em Honra de São Sebastião
de Valado dos Frades

"Panorama" o novo pavilhão 
multiusos de Alcobaça é 
inaugurado em fevereiro

zx "Panorama", o novo pavilhão

multiusos de Alcobaça, vai ser

inaugurado no próximo mês de

fevereiro, anunciou Hermínio

Rodrigues, presidente da

Câmara Municipal de Alcobaça,

na assembleia municipal de 19

de dezembro.

O novo pavilhão multiusos de

Alcobaça, num investimento de 4,7

milhões de euros, arrancou em maio

de 2021.

Localizado na entrada norte da

cidade, o multiusos ocupa uma área

de cerca de três hectares e tem 5.000

metros quadrados de área coberta,

que inclui uma sala principal com

2.000 metros quadrados e uma

secundária com 700 metros quadra-

dos.

O "Panorama conta ainda com áreas

técnicas, zona para artistas e atletas,

salas de reuniões, um auditório com

100 lugares e um restaurante com ter-

raço.

A obra, um dos principais investi-

mentos do concelho, tem uma com-

participação comunitária de 85% no

âmbito das candidaturas aprovadas

ao abrigo do Plano Estratégico de

Desenvolvimento Urbano (PEDU).

Nuno Gonçalves é o nome escolhido

pela Câmara de Alcobaça para

assumir o cargo de Programador do

cineteatro e do Pavilhão multiusos.

Comentador desportivo num canal

de televisão, é o fundador dos The Gift

e do Projeto Amália Hoje. O músico

alcobacense posiciona-se como uma

forte possibilidade para assumir o

cargo de Programador do Município.

O nome do jornalista Joaquim Paulo

é adiantado como possível diretor

geral do Pavilhão Multiusos.

No entanto, Hermínio Rodrigues

não confirmou os nomes do músico

dos The Gift e do ex-diretor do Jornal

Região de Cister para assumirem os

respetivos cargos.zx PA

DR

DR

zx Um homem de 59 anos morreu, no passado

dia 4 de janeiro, após uma colisão entre a mota

que conduzia e um automóvel, na R. de Leiria,

próximo de um posto de abastecimento em

Alcobaça.

O alerta foi dado às 11h46 e no local estive-

ram 15 operacionais, apoiados por seis veículos

dos quais os Bombeiros de Alcobaça, a PSP e a

VMER de Leiria.

As equipas de emergência, chegaram rapida-

mente ao local e prestaram assistência, mas os

esforços para salvar o motociclista, residente na

localidade do Gaio no concelho de Alcobaça, re-

velaram-se ineficazes. zx

Motociclista de 59 anos
morre em colisão com carro
em Alcobaça

PUB.
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